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Cari Concittadini 
L’ anno che ormai ci sta lasciando ha portato anche la 

scadenza elettorale per il rinnovo dell’amministrazione di 
Fratta Polesine.

Un’ elezione è l’occasione in cui una società fa un po’ i 
conti con sé stessa, prende delle decisioni e poi riparte con 
i suoi quotidiani impegni.

La scelta coinvolge tutti, sia essa espressa o no con la 
partecipazione diretta al voto, perché il confronto riguarda 
comunque l’intera comunità.

Ringrazio della fiducia che è stata concessa alla lista 
Fratta 2.0 e a me per un secondo mandato come Sindaco 
di Fratta Polesine.

Voglio bene al mio paese e questo mi ha permesso di su-
perare subito le normali tensioni del confronto elettorale 
soprattutto in questo momento dove più che mai la serenità 
è un ben prezioso per una piccola comunità, come per l’in-
tera umanità e per ogni singolo individuo.

La collaborazione di tutti è l’indispensabile premessa per 
avere la pace poiché smaschera gli inutili egoismi e mette e 
disposizione risorse umane, sociali ed economiche.

Il Natale possiede il potere di generare speranza per ot-
tenere queste cose e prepara la fiducia con cui affrontare 
il 2023 che verrà.

Colgo quindi l’occasione per porgere a tutti voi e alle vo-
stre famiglie e i migliori auguri di un sereno santo Natale e 
di un felice anno nuovo.

Il Sindaco di Fratta Polesine 
                                                   

Giuseppe Tasso 
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ATTIVITÀ E INIZIATIVE DELL’AMMINISTRAZIONE
A CURA DEL SINDACO GIUSEPPE TASSO

CONSIDERAZIONE ECONOMICHE E SOCIALI
In questi anni l’umanità è stata coinvolta in continue 

difficili prove. Sembra quasi che la globalizzazione stia 
completando il suo percorso più negativo, perché dopo il 
COVID-19, che non è ancora finito, è riapparsa una tragica 
guerra in Europa, aumentano tensioni sociali ed economi-
che in ogni parte del mondo, l’intero pianeta terra subisce 
crisi ambientali. 

Alcuni di questi avvenimenti li vediamo di riflesso, altri 
come la siccità di questo 2022, in maniera diretta.

Sicuramente nel futuro saremo obbligarti a cambiare 
abitudini consolidate e a ripensare la gestione della nostra 
società. Gli economisti parlano spesso dei vantaggi del li-
bero mercato, fidando che questo incoraggi l’innovazione 
mediante incentivi finanziari per risolvere i problemi a sco-
po di lucro mentre finiscono per premiare le scorciatoie e 
il pensiero a breve termine. L’autonomia è espressione di 
libertà ma servono delle regole e solo una corretta pub-
blica amministrazione è in grado di garantire equilibrio su 
tutti i settori di una società.

La collaborazione fra pubblico e privato è una possibi-
le risorsa ancora oggi frenata dalla burocrazia e spesso 
troppe regole non assicurano giustizia ma giustificano l’e-
goismo.

INCONTRI E COLLABORAZIONI
Attenuatasi l’emergenza sanitaria del COVID sono sta-

ti più facili gli incontri pubblici. Protagoniste in estate le 
serate con gli archeologi che hanno riaperto il sito della 
Frattesina con una nuova campagna di scavi. I resoconti te-
nuti in piazza martiri e sotto i portici sono stati un successo 
mediatico che verrà sicuramente ripetuto nel prossimo in-
tervento programmato per il 2024.

Anche in casa museo Matteotti si sono ripresi convegni 
in vista del centenario nel 2024 della morte dell’ onorevole 
di Fratta Polesine.

Il Manegium ha continuato incontri di studio sul nostro 
territorio con la collaborazione della nostra amministra-
zione.

Ci sono stati anche incontri tecnici come la sera del 10 
settembre nel teatro parrocchiale dove ecoambiente ha il-
lustrato ai cittadini le nuove modalità che regoleranno nel 
2023 la raccolta rifiuti. È un tema molto sentito che gene-
ra timori per i futuri costi e per la qualità del servizio, ma 
solo la sua applicazione pratica risponderà alle domande. 
Il gestore ha garantito a tutti i sindaci pronti correttivi alle 
criticità che potranno emergere. Purtroppo gli abbandoni 
non rallentano e ci auguriamo che la video sorveglianza 
programmata dal gestore venga attivata il prima possibile.

Il giorno 21 novembre l’amministrazione ha incontrato 
nel teatro parrocchiale i residenti del quartiere Giovanni 
Paolo II riguardo la sistemazione dei numeri civici e deno-
minazioni vie dello stesso.

 Il quartiere ha cominciato a svilupparsi all’ inizio di 
questo secolo e purtroppo la valutazione iniziale sull’ at-
tribuzione dei numeri civici si è rivelata problematica con 
l’ aumento dell’ edificazione. Credo che non manchi molto 
al suo completamento e regolarizzare la situazione è indi-
spensabile per la vivibilità oltre a essere un obbligo di leg-
ge. I cittadini presenti sono stati propositivi e collaborativi 
tanto che alcuni hanno già fatto proposte per la denomi-
nazione delle nuove vie. Essendo comunque parte di tutto 
il territorio di Fratta verranno valutate le proposte di ogni 
cittadino del paese.

L’8 dicembre si è tenuta la consueta Festa del ringra-
ziamento a Paolino ed è stato un piacevole  momento di 
incontro e confronto con i cittadini della frazione.

Nella scuola si stanno consolidando nuove collaborazio-
ni e un accordo importante è stato raggiunto fra il dirigente 
e alcuni genitori delle elementari per autorizzare interven-
ti di volontariato.

Nell’ immediato futuro proporremmo un incontro sulle 
comunità energetiche che, una volta definiti i decreti attua-
tivi dal governo, potrebbero aiutarci ad affrontare l’attuale 
crisi energetica.

COSTI E RISORSE 
Fratta è destinataria di numerosi finanziamenti ottenuti 

nella passata amministrazione. Le opere verranno realiz-
zate nel prossimo futuro ma l’esagerato aumento dei costi 
e la difficoltà da parte delle imprese di avere a disposizione 
i materiali necessari ci stanno obbligando a ridefinire per 
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COMITATO PROVINCIALE 
LE CELEBRAZIONI DEL CENTENARIO DELLA MORTE DI G. MATTEOTTI

A CURA DEL PRESIDENTE GIUSEPPE TASSO

Il 30 novembre 2021 i sindaci dei comuni di Fratta Pole-
sine e di Rovigo e il presidente dell’Accademia dei Concor-
di hanno deciso di istituire un comitato per le celebrazioni 
del centenario della morte di G. Matteotti con lo scopo di 
promuoverne la figura dell’uomo e del politico di rilevanza 
nazionale e internazionale che ha sacrificato la vita ai va-
lori di libertà e di democrazia con particolare attenzione al 
riscatto dei più umili prima in ambito polesano, poi sugli 
scranni parlamentari e anche a livello europeo. 

Il comitato ha la seguente struttura:
Assemblea degli aderenti il cui presidente è il sindaco 

di Fratta Polesine e suo vice è il presidente dell’Accade-
mia dei Concordi. Tale organismo è composto, oltre che 
dagli enti promotori, dalla Provincia di Rovigo, dai comuni 
dove Giacomo Matteotti svolse un incarico amministrativo: 
Badia Polesine, Castelguglielmo, Costa,  Fratta Polesine, 
Fiesso Umbertiano, Frassinelle Polesine, Lendinara, Ro-
vigo,  San Bellino, Villanova del Ghebbo, Villamarzana  ed 
ad enti, associazioni ed istituzioni legate culturalmente 
alla figura di G. Matteotti e che hanno chiesto di aderire: 
Istituto Polesano per la storia della resistenza e dell’età 
contemporanea “G. Matteotti”, Associazione culturale “G. 
Matteotti”, Associazione culturale Minelliana, Cur, Archi-
vio di Stato di Rovigo, Arci, Associazione W la Costituzione, 
Centro ricerche “Toni Destro” di Padova

Organismo esecutivo con il compito di implementare 
quanto deciso dall’Assemblea degli aderenti e sarà presie-
duta dal sindaco di Fratta, Presidente del Comitato o, in 
sua assenza, dal Vicepresidente dello stesso ossia il pre-
sidente dell’Accademia dei Concordi e da persone scelte 
dall’assemblea degli aderenti. 

Segreteria è svolta dal personale della Provincia.
Importante e significativa, poi, è la partecipazione alle 

riunioni del comitato del Prefetto e del Viceprefetto.
Il comitato, inoltre, ha in atto una collaborazione con il 

Comitato nazionale per concordare e condividere eventi 
riguardanti la figura di G. Matteotti. Sono diverse anche 
le attività già svolte ed in particolare: l’invito del sindaco 
di Fratta (spedito a maggio 2022), a nome del Comitato, al 

Presidente della Repubblica per una visita a Fratta Pole-
sine nel giugno 2024; la richiesta di emissione francobollo 
per il centenario della morte di G. Matteotti (giugno 2022); 
il convegno (5 novembre 2022): Italia 1919-1922.L’occasio-
ne perduta. Insieme all’Accademia dei Concordi e al Di-
partimento di Filosofia, Sociologia, Pedagogia e Psicologia 
Applicata (FISPPA) dell’Università di Padova (che eroga i 
corsi di studio di primo e secondo livello presso la sede di 
Rovigo) si è partecipato ad un Avviso pubblico della Presi-
denza del Consiglio dei Ministri per iniziative connesse alla 
celebrazione della figura di Giacomo Matteotti, nella ricor-
renza dei cento anni dalla sua morte. A questo riguardo si 
è elaborato il progetto “GIACOMO MATTEOTTI TRA I GIOVA-
NI: concorso di idee per l’implementazione di metodologie 
didattiche innovative finalizzate a divulgare la figura e le 
opere di Giacomo Matteotti tra le nuove generazioni.

Ma il cantiere dei lavori non finisce qui. È in corso di ulti-
mazione un articolato progetto per l’organizzazione di una 
mostra di rilevanza nazionale, di carattere storico-docu-
mentario con contaminazione di linguaggi artistici il cui ca-
pofila è l’Archivio di Stato di Rovigo, a nome del Comitato, 
da allestirsi nel maggio/giugno 2024, a Rovigo, in collabo-
razioni tra enti e fondazioni nazionali. L’allestimento sarà 
curato da Anna Steiner (pronipote di Matteotti) con il mari-
to Origoni che sono titolari di un importantissimo studio di 
architettura a Milano. 

Infine vi è anche una progettualità in via di definizione 
per le scuole di ogni ordine e grado della Provincia. Il 2024 
sarà anche un’occasione per far conoscere al grande pub-
blico la Casa Museo ed il Polesine, terra di Matteotti con 
itinerari di riscoperta della sua affascinante bellezza sto-
rico-artistica. 

ogni progetto tempi e modalità degli interventi che riguar-
dano caserma, palestra, tetto scuola, Via Zabarella e altri di 
minore valore economico.

SICUREZZA DEL TERRITORIO
Il Consiglio Regionale del Veneto ha approvato la L.R. n. 

13 del 1/6/2022 “Disciplina delle attività di protezione civi-
le”. E’ stata voluta per regolamentare in base alle nuove 
esigenze questo importantissimo settore del volontariato. 
La legge contiene in sé la “filosofia del coinvolgimento” dei 

cittadini nella cura e prevenzione del territorio in cui vivo-
no. L’art. 6 comma 5 lettera g) propone chiaramente a tutti 
gli enti coinvolti di “attuare iniziative finalizzate alla cultura 
di protezione civile”. 

E’ nostra intenzione programmare incontri pubblici dove 
volontari, tecnici e dirigenti della protezione civile parle-
ranno dell’indispensabile collaborazione di tutti noi.

Considero l’iniziativa anche occasione di crescita socia-
le finalizzata all’attenzione e alla salvaguardia del nostro 
territorio.
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LAVORI PUBBLICI E SICUREZZA 

A CURA DELL’ASSESSORE ALESSANDRO BALDO 
E DEL CONSIGLIERE DAVIDE FIORETTO

Approfittiamo di questo spazio per fare un dovuto rin-
graziamento all’ing. Mario Bellesia che ha svolto il compito 
di assessore esterno in ambito lavori pubblici ed edilizia 
privata per quattro anni fino allo scorso mese di giugno. In 
seguito al pensionamento del funzionario che gestiva l’uffi-
cio tecnico da decenni è iniziata una fase critica per questa 
fondamentale area dell’attività comunale, fase che si sta 
concludendo solo in questi giorni con l’inserimento di una 
nuova figura professionale. Per amo-
re della propria città l’ing. Bellesia 
ha assunto l’assessorato ma anche 
la responsabilità di gran parte delle 
funzioni dell’ufficio tecnico dedican-
do a Fratta moltissimo tempo, il tutto 
compensato dalla modesta indennità 
da assessore. Un grande lavoro svolto 
con passione e competenza. Molti dei 
progetti che stiamo completando ora, 
arrivano dal suo prezioso lavoro di re-
perimento delle risorse attraverso la 
partecipazione ai bandi fino alla con-
duzione dell’intero iter amministrati-
vo. Ancora oggi offre la sua disponi-
bilità per darci dei preziosi  consigli 
tecnici. 

Passando al resoconto del 2022 si 

evidenzia che sono state concluse alcune opere e avviato 
l’iter per avviarne di nuove. La realizzazione di un’opera 
anche semplice come l’asfaltatura di una strada, richie-
de un lungo iter burocratico fatto di delibere, determine e 
imputazione dati in numerosi e complessi portali web. Per 
questo motivo anche la realizzazione di una piccola opera 
diventa un grande traguardo. Ci fa pertanto piacere elenca-
re tutti i  principali lavori realizzati.

Prima fra tutte la realizzazione della pensilina per la 
scuola per l’infanzia che diventa un contributo essenziale 
per poter svolgere attività didattica all’esterno.

Molto apprezzato è stato il rifaci-
mento  dell’aiuola spartitraffico a 
Ramedello in sostituzione di quella 
esistente  ormai deteriorata che, oltre 
a non svolgere la sua mansione per la 
sicurezza stradale, dava un’immagine 
di degrado alla porta di ingresso della 
città.

Di minore impatto, ma molto ap-
prezzata dai cittadini che abitano vi-
cino ai giardini 4 marzo, la potatura 
degli altissimi e pericolosi pioppi che 
avevano ormai raggiunto i 35 metri di 
altezza.

L’altro lavoro completato è stato l’a-
sfaltatura di un tratto di Via Alcide De 
Gasperi. La strada era in pessime con-
dizioni ed essendo una via attraversata 
numerose volte al giorno dai bus di li-

nea, si è provveduto a sistemarla.
Quest’anno si è dato l’avvio ad un importante progetto di 

messa in sicurezza dei ponti su strade comunali. In seguito 
alla partecipazione ad un bando abbiamo ottenuto i fondi 
necessari per la progettazione e grazie alla disponibilità di 
tali risorse abbiamo potuto partecipare ad un altro bando 
con contributi al 100% per la sistemazione dei seguenti 
ponti: ponte di Via San Pietro, ponte di Via Frattesina, pon-
te del Mulino al Pizzon e il ponte delle Chiaviche. Dopo le 
tristi vicende degli ultimi anni lo Stato mette a disposizione 
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risorse importanti per questa tipologia di interventi e siamo 
fiduciosi di ricevere il contributo e poter sistemare tutte e 
quattro le strutture.

A breve saranno avviati alcuni cantieri per realizzare 
opere già finanziate.

Innanzitutto sarà messo in opera un attraversamento 
pedonale illuminato in Via Palladio in corrispondenza con 
l’incrocio di via Roma, difronte alla nuova pensilina per au-
tobus.

Entro l’anno saranno potati i platani di Via Zabarella ed 
entro la primavera sarà asfaltata questa strada con la rea-
lizzazione di un nuovo percorso pedonale di collegamento 
con quello esistente   in via Palladio. 

Seguiranno poi i lavori di efficientamento energetico del-
la Caserma dei Carabinieri per rendere questa sede mag-
giormente accogliente per le forze dell’ordine.

Entro la fine del 2022 saranno inoltre completati una se-
rie di lavori finanziati con la legge regionale su Casa Museo 
Giacomo Matteotti. Il principale intervento consiste nel ri-
facimento degli intonaci esterni della cappella di famiglia 
presso il cimitero comunale, in vista dell’auspicata visita 
del Presidente della Repubblica il 10 giugno 2024 in occa-
sione del centesimo anniversario dell’assassinio del nostro 
illustre concittadino.

Entro i primi mesi del nuovo anno sarà effettuato il se-
condo intervento per rendere antisismica la palestra co-
munale con la sostituzione di tutti i finestroni con strutture 
in PVC con vetrocamere a norma e parzialmente apribili 
con sistemi automatici.

A seguire concentreremo la nostra attività per trovare 
le risorse per realizzare le numerose opere che i cittadini 
attendono, in primis la sistemazione di Via Tabazzotto, la 
realizzazione di un attraversamento pedonale sulla stra-
da provinciale per il cimitero e a seguire la sistemazione 
degli impianti sportivi (campo da tennis e pista di patti-
naggio) di Via Palladio e la realizzazione delle  tribune per 
il campo da calcio.

SICUREZZA 

In merito alla sicurezza vi sono due attività principali su 
cui stiamo lavorando: la ricerca di risorse per implemen-
tare il sistema di videosorveglianza cittadino e azioni di 
contrasto alla velocità dei mezzi che percorrono le strade 
della nostra città. In merito a questo secondo punto stia-
mo cercando di ottenere l’autorizzazione dalla Prefettura 
per l’installazione di un autovelox in una strada provinciale. 
Una volta definito questo punto principale, metteremo in 
atto delle azioni di contrasto meno impattanti in altre zone 
della città come ad esempio l’installazione di dossi che è in 
corso presso una strada di Paolino.

CONCORSO PER IDEE RIQUALIFICAZIONE 
DI ALCUNE AREE DEL CENTRO

L’argomento è stato ampiamente riportato dai giornali e 
oggetto di vivaci discussioni sui social, ma riteniamo oppor-

tuno chiarirlo in modo compiuto anche sul presente bollet-
tino. Nel 2019 abbiamo aderito ad un bando regionale per 
i distretti del commercio con capofila il Comune di Lendi-
nara. Grazie a questo bando abbiamo finanziato il piano di 
sicurezza del mercato settimanale, le audioguide di Casa 
Museo Giacomo Matteotti ed il Concorso per idee per la 
riqualificazione di alcune aree del centro. Il bando formal-
mente è stato pubblicato il 21/12/21 ed  aveva per oggetto 
la riqualificazione di Piazza Matteotti, il giardino Ca’ Pepoli 
ed il largo San Guanella di fronte la Chiesa Parrocchiale, 
con l’indicazione degli obiettivi che l’amministrazione si 
prefiggeva con tali interventi.  I risultati sono stati molto 
soddisfacenti e ben 13 studi da tutta Italia  hanno presen-
tato i loro progetti.

Una commissione di tre membri esperti ai vertici degli 
ordini degli architetti e degli ingegneri della Provincia di 
Rovigo ha designato la classifica ed il primo premio è stato 
assegnato allo Studio Sado di Torino.

Abbiamo però voluto coinvolgere anche in questa fase 
preliminare la cittadinanza e tutti i progetti sono stati espo-
sti per il mese di luglio presso un negozio sfitto di Piazza 
Martiri messo gentilmente a nostra disposizione da parte 
del proprietario. In occasione dell’inaugurazione della mo-
stra quasi tutti gli architetti che hanno partecipato si sono 
presentati e ci hanno spiegato nei dettagli le motivazioni 
delle loro proposte. 

Ai cittadini è stato richiesto di esprimere in modo ano-
nimo la propria preferenza e le proprie osservazioni. Per 
i giardini di Ca’ Pepoli e largo San Guanella è stato con-
fermato il parere della commissione con la preferenza ai 
progetti dello Studio Sado, mentre a sorpresa per Piazza 
Matteotti sono state date maggiori preferenze al progetto 
dello Studio Rovina.

Ora il nostro obiettivo è trovare le risorse per realizzare 
questi ambiziosi progetti che a nostro avviso consentireb-
bero di rinnovare aree importanti della nostra città a godi-
mento dei cittadini e dei visitatori.

IL VOLONTARIO PER IL BENE COMUNE

In chiusura del nostro intervento ci fa piacere ringrazia-
re Cristiano Lazzarin un cittadino che di sua iniziativa ha 
ristrutturato panchine, tavolo, cestini e portone di accesso 
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SCUOLE E FORMAZIONE 
A CURA DEL CONSIGLIERE ALESSIO NALLIO

 “Problema Covid Passato?” La risposta di un bambino di 
terza elementare: “speriamo di si anche se qualche volta 
si ritorna con la mascherina per qualche giorno ma tut-
to sommato senza si sta meglio”. Questo a dimostrazio-
ne del fatto che anche i nostri studenti hanno imparato a 
convivere con una situazione che purtroppo non è ancora 
completamente finita anche se fortunatamente il percorso 
formativo continua con una regolare frequentazione in tutti 
i plessi scolastici. 

Cominciando con il Nido Comunale possiamo afferma-
re che a luglio ha terminato le lezioni con ottimi risultati 
e iniziato il nuovo anno con interessanti nuove proposte 
di formazione, purtroppo con presenze inferiori alle sue 
potenzialità. La formazione e l’inserimento dei bambini 
nella società è al primo punto della coop “il Raggio Ver-
de” al quale va il nostro ringraziamento per l’ottima pro-
grammazione illustrata ai genitori nel mese di novembre. 
Proseguendo con la scuola per l’infanzia, causa minori 
iscritti è stata realizzata una sola classe; segnaliamo l’ot-
timo lavoro delle maestre che hanno intrapreso un pro-
gramma di formazione e inserimento alla scuola primaria 
facendo scoprire ai bambini, attraverso vari progetti, la 
natura e l’ambiente. Passando poi alla primaria si conso-
lida la scuola interattiva. Quest’anno grazie ad un progetto 
di Tim e Regione Veneto la rete internet è arrivata in ogni 
sede scolastica e il nostro dirigente ha aderito ad un bando 
progettuale riservato ad istituti di medie dimensioni come 
quello di Costa-Fratta, per portare in ogni classe la rete WI 
FI e collegare interattivamente tutti i dispositivi a disposi-
zione della scuola per una formazione all’avanguardia. Si 
stanno inoltre allestendo nuove aule per la formazione di 
robotica e tecnologia 2.0. E’ stato inoltre realizzato un pro-
getto di formazione su nuove tecnologie di coltivazione ed 
è partito un percorso che prevede oltre che alla teoria una 
formazione pratica con un vero e proprio orto all’interno 
del giardino della scuola. Grazie al progetto di Italia Nostra, 
in occasione della festa dell’albero i nostri studenti hanno 
messo a dimora alcune varietà di piante nel parco Labia 
e avranno così la possibilità di vederle crescere e rifiorire 

ogni anno. Per finire con la Secondaria, che propone un 
ricco programma culturale e di formazione all’avanguar-
dia in tutti i settori, ci sono progetti di musica, robotica, 
informatica. Progetti che si possono realizzare grazie ad 
un corpo docente di ottimo livello e disponibilità. L’istituto 
offre anche un corso di musica chiamato School of Rock 
gratuito al di fuori dell’orario scolastico. 

Da evidenziare infine tre eventi organizzati in collabora-
zione con l’amministrazione: “La scienza di Interstellar” 
dove i ragazzi della secondaria hanno parlato di buchi neri, 
quarta e quinta dimensione sotto la guida del Prof. Ruben 
Farinelli ricercatore dell’Istituto Nazionale di Astrofisica. 
In seguito i ragazzi hanno presentato gruppi di ricerca sul-
la storia delle costellazioni che sono poi state illustrate 
visivamente dal Prof. Bellettato nel buio della sera. Infine 
in collaborazione con Il Gruppo Remiero Adigetto e con la 
guida del Maestro d’ascia Michele Naletto è stata restau-
rata un’imbarcazione tipica veneta. I ragazzi hanno deci-
so che colori utilizzare ed il nome da dare alla barca. A 
breve partiranno corsi di Motoria e di Robotica fuori orario 
scolastico e gratuiti, atti a dare una formazione ottimale ai 
ragazzi.

 L’amministrazione ringrazia l’Ing. Nello Califano Diri-
gente dell’Istituto comprensivo Costa-Fratta e tutto il cor-
po docente per l’impegno dedicato nella formazione dei 
nostri figli che si accingono a diventare ragazzi e adulti.

del Parco Suor Chiara Bosatta. 11 anni fa li ha realizzati e 
quest’anno a sue spese li ha ristrutturati. Lo scorso mese 
inoltre ha ristrutturato anche tutte le panchine del centro. 
Un grazie a Cristiano e a tutti i cittadini che in silenzio, ta-
gliano l’erba dei cigli della strada ben lontano dalla loro 
abitazione, raccolgono i rifiuti, spazzano le foglie in centro, 
tolgono i rami dalla strada, si rendono disponibili ad apri-
re e chiudere i parchi come la famiglia Bozzolan e Gianni 
Visin. 

Il vostro operato non passa inosservato: grazie a nome di 
tutta la cittadinanza. 

A
M

M
IN

IS
T

R
A

Z
IO

N
E



8

EVENTI E SAGRE  

A CURA DEI CONSIGLIERI 
ALESSIO NALLIO E DAVIDE FIORETTO

La riuscita collaborazione di tutte le 
associazioni della città ha permesso an-
che quest’anno la realizzazione delle sa-
gre paesane e di molti altri eventi. Il 2022 
è partito con l’organizzazione del carne-
vale come ai vecchi tempi all’interno del 
programma della Fiera dei Santi Qua-
ranta Martiri, evento riuscitissimo che ha 
visto la partecipazione dei carri allegorici 
di Lendinara che ogni anno ci rallegrano 
dando spettacolo per le vie del paese du-
rante la prima fiera dell’anno del Pole-
sine. In quei giorni erano presenti anche le attrazioni del 
Luna Park. La Fiera dei Santi Pietro e Paolo di giugno ha 
visto una nuova locazione in Via Ruga fra il Manegium e 
Villa Matteotti, dando così maggiore visibilità alla mostra 
organizzata dal Manegium. Approfittiamo per ringraziare 
il Presidente ed i soci del Manegium per l’ospitalità che ci 
hanno dato con la cucina. Il ricco programma ha soddisfat-
to i giovani con musica da discoteca, i ragazzi con musica 
70 80 90 e i meno giovani con le serate di musica d’ascolto 
di orchestre fra le migliori d’Italia. Per finire un grandioso 
spettacolo pirotecnico sempre molto apprezzato dai citta-
dini di Fratta. E’ già in elaborazione il programma per il 

2023 nella stessa location. Continuando 
abbiamo scelto un altro luogo caratteri-
stico per la nostra città Via Roma davanti 
a Parco Labia, dove abbiamo organizzato 
un momento conviviale con una cena “Il 
parco della Luna” che ha visto la presen-
za di numerose persone. Con l’occasione 
è stata consegnata una targa al concit-
tadino Mirko Campion in segno di rico-
noscenza per la cura dedicata al Parco. 
Ad agosto ci siamo trovati tutti insieme 
a  Messa con Don Mario, in segno di rin-
graziamento per la buona riuscita degli 
eventi svolti con le Associazioni riunite 
del paese. A novembre abbiamo collabo-

rato con gli agricoltori nell’organizzazione della tradizio-
nale festa del ringraziamento, per concludere con Natale 
l’accensione dell’albero del giorno 8 dicembre. Quest’an-
no abbiamo dato un ampio spazio ai genitori dei bambini 
delle scuole che ci hanno fatto divertire con la passeggiata 
delle feste. 

Ci teniamo a ringraziare tutti i ragazzi delle associazioni 
riunite con il loro motto “Ciao Gioia”: ADS calcio Fratta, Pro 
Loco, Fratta Events, Avis, Aido, Gruppo Camminata Fratta 
c’è, Coro delle famiglie insieme, Il Manegium, D & G, Par-
rocchia di Fratta Polesine, genitori dei bambini delle scuo-
le di Fratta, Gruppo comunale di Protezione Civile.

SOCIALE
A CURA DELL’ASSESSORE CINZIA MANTOVANI

Il settore sociale rappresenta uno degli ambiti più impe-
gnativi dell’attività del Comune, gli interventi hanno l’obiet-
tivo di aiutare persone e famiglie economicamente e so-
cialmente deboli, a superare fasi critiche della propria vita 
stimolandone l’autonomia e l’autosufficienza onde evitare 
il cronicizzarsi di situazioni di dipendenza assistenziale e 
di marginalità. 

Il servizio di assistenza domiciliare (S.A.D.) permette al 
cittadino di rimanere nel proprio domicilio e nel proprio 

contesto familiare e ricevere cure e assistenza necessa-
ria. Ha l’obiettivo di aiutare la persona bisognosa sollevan-
do la famiglia dal carico assistenziale.

L’Assistenza Domiciliare favorisce la ripresa e il man-
tenimento dell’autonomia della persona o del nucleo fa-
miliare prevenendone gli stati di disagio e promuovendone 
il benessere psico-fisico relazionale, attraverso interventi 
concreti di sostegno alla persona, nel pieno rispetto della 
volontà e degli stili di vita propri.  

Le prestazioni erogate dal servizio di Assistenza Domi-
ciliare sono: igiene personale, alzata e vestizione, soste-
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gno nella deambulazione e movimento degli arti invalidi, 
mobilizzazione persona allettata, massaggi e frizioni per 
prevenzione piaghe da decubito, aiuto nella corretta as-
sunzione dei farmaci prescritti dal medico, stimolo alla 
socializzazione, aiuto nell’assunzione di cibo e bevande, 
acquisto di generi di prima necessità, commissioni varie, 
aiuto per il governo della casa. Il servizio è svolto da un 
operatore OSS per n. 8 ore settimanali.

Il Servizio Infermieristico domiciliare è rivolto a persone 
che hanno la necessità di prestazioni infermieristiche, per 
malattie acute o croniche, non in grado di raggiungere le 
sedi ambulatoriali.

Le principali prestazioni erogate sono:  
- Prelievi del sangue incluso il test PT/INR (PT tempo di 

protrombina, INR international normalized ratio), test che 
permette di monitorare il dosaggio della terapia anticoa-
gulante;

-Terapia iniettiva esclusi i vaccini la cui somministrazio-
ne è preferibile sia eseguita da un medico;

 - Rilevazione pressione arteriosa;
- Scaricamento stampa e consegna degli esiti dei prelievi 

ematochimici effettuati a domicilio;
- Segnalazioni ai medici di medicina generale di modifi-

cate condizioni di salute del paziente;
Il servizio è svolto da un Infermiere Professionale per n. 

6 ore settimanali.
Le dimissioni protette ADI sono gestite in collaborazione 

fra i servizi sociali del Comune e quelli sanitari dell’ULSS 
5 Polesana.

Gli operatori sociali del Comune collaborano attivamen-
te con i MMG del territorio.

L’Assistenza Sociale Professionale accoglie richieste 
di intervento a sostegno delle persone e delle famiglie 
residenti nel territorio del Comune di Fratta Polesine, 
condivide con la famiglia un progetto socio-assistenziale 
appropriato in cui si determina l’attivazione di risorse pro-
fessionali e impegni di spesa che configurino la possibilità 
di superare situazioni di temporanea non autosufficienza, 
progetta gli interventi per prevenire di situazioni di disagio 
sociale, coordina, indirizza e accompagna l’utente verso le 
prestazioni assistenziali idonee alla risposta del bisogno 
rilevato. La figura coinvolta nella presa in carico è l’Assi-
stente Sociale che svolge il servizio nel Comune di Fratta 
Polesine per n. 8 ore settimanali. 

I servizi di Assistenza Domiciliare possono essere attiva-
ti in qualsiasi momento dell’anno e sono completamente 
gratuiti.

Le persone che hanno utilizzato il Servizio Sociale 
nell’anno 2022 relativamente al periodo gennaio/novem-
bre 2022 sono così suddivise:

n.  46 utenti beneficiari di ICDb Impegnative di Cura Do-
miciliare a Basso bisogno assistenziale di cui n. 9 nuove 
domande;

n. 24 utenti con Reddito di Cittadinanza di cui n. 6 utenti 
contattati per attivazione PUC Progetti Utili alla collettività;

n. 1 utente beneficiario di RIA7 Reddito Inclusione Attiva;
n. 143 utenti di cui 38 nuovi nel 2022 che hanno effettuato 

almeno 1 accesso al servizio infermieristico; 

n. 4 utenti che usufruiscono del SAD Servizio Assistenza 
Domiciliare;

n. 19 utenti che usufruiscono del Telesoccorso Telecon-
trollo;

n. 5 famiglie beneficiarie del contributo “Famiglie fragili”;
n. 33 famiglie hanno beneficiato di buoni spesa; 
n. 28 famiglie che hanno beneficiato del contributo per 

far fronte al pagamento di affitti e utenze; 
n. 1 adulto inserito in struttura protetta con quota a cari-

co del Comune;
L’Amministrazione Comunale ha assegnato anche 

nell’anno 2022 il Bonus idrico integrativo, fondo messo a 
disposizione da Acquevenete al Comune di Fratta Polesi-
ne per favorire le famiglie in stato di necessità. Quest’anno 
l’importo messo a disposizione è stato pari ad euro 1.297,10 
ed è stato distribuito a n. 14 famiglie in stato di bisogno.

Il 9 dicembre è stato pubblicato un avviso pubblico per 
la richiesta di intervento economico a sostegno del paga-
mento di canoni di locazione, caparra d’ingresso, utenze 
domestiche (acqua, energia elettrica, riscaldamento e ser-
vizio rifiuti), rette asilo nido, mensa, trasporto scolastico e 
doposcuola per i residenti nel Comune di Fratta Polesine. 
Con queste risorse messe a disposizione a sostegno alle 
famiglie si è voluto coprire le varie esigenze di utenze e 
servizi ed  il limite ISEE è stato fissato alto in modo da con-
sentire l’accesso alle risorse al maggior numero di famiglie 
possibile.

Scadenza per la presentazione delle domande 30 dicem-
bre 2022. 

L’Amministrazione Comunale sta collaborando atti-
vamente con il Comitato dei Sindaci per il rafforzamento 
del Servizio Sociale Professionale. Il profilo professionale 
coinvolto è l’Assistente Sociale e sarà assunto a tempo in-
determinato per 16 ore. I fondi utilizzati per l’assunzione 
sono previsti dal PNNR 2021 risorse della quota servizi del 
fondo povertà. Pertanto nessun costo aggiuntivo andrà ad 
inficiare nel Bilancio del Comune. 

L’Amministrazione Comunale sta altresì collaborando 
attivamente con l’Istituto Casa Sacra Famiglia per attiva-
re servizi di carattere sociale rivolti ai cittadini. Si ringrazia 
per la disponibilità dimostrata la Reverenda Madre Supe-
riora Sr. Neli Bordignon e tutti i suoi collaboratori. 

Come si accede al Servizio Sociale Comunale
Il Servizio Sociale può essere contattato direttamente 

dalla persona o dal familiare telefonicamente al numero 
0425-668030 int. 11, oppure direttamente recandosi nella 
sede del Municipio Via G. Tasso 37, piano terra:

- Sig. ra Micaela Bragato presente dal lunedì al venerdì 
dalle ore 10.00 alle ore 12.00, e-mail sociale@comune.frat-
tapolesine.ro.it  

- Assistente Sociale Dott.ssa Marina Avanzi - martedì 
dalle ore 8.30 alle ore 13.30, mercoledì dalle ore 13.30 alle 
ore 16.30; Tel. 0425 668030 int. 23

- l’Assessore ai Servizi Sociali Cinzia Mantovani è a di-
sposizione dei cittadini il giovedì mattina dalle 10.00 alle 
12.00; tel. 0425 668030 int. 11 sociale@comune.frattapole-
sine.ro.it  
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CULTURA E TURISMO  

A CURA DELL’ASSESSORE CINZIA MANTOVANI

Gli eventi culturali nel 2022 hanno avuto inizio il 3 apri-
le con l’appuntamento in Villa Avezzù con il giornalista e 
scrittore Toni Capuozzo nel programma della rassegna 
“Incontri con l’autore”. A pochi giorni dall’inizio della guer-
ra in Ucraina, la testimonianza di un ex reporter di guerra, 
ha riscontrato una grande e interessata partecipazione di 
pubblico. 

L’evento culturale più importante della prima parte 
dell’anno è stato sicuramente la terza edizione della ras-
segna Piazze e Palazzi del Veneto, inserita nel programma 
dei “Grandi Eventi” della Regione Veneto con il Comune 
Piazzola sul Brenta (PD) capofila e con la partecipazione 
di Morgano (TV) e Fratta Polesine. In collaborazione con la 
Pro Loco, il 18 giugno si è tenuto un concerto lirico-sinfo-
nico “Tributo a Morricone” con il Maestro Diego Basso che 
ha visto il sold out in Villa Badoer con ben 600 spettatori 
presenti.  Sempre all’interno del programma di Piazze e 

Palazzi  il 16 luglio  abbiamo avuto il piacere di ospitare 
l’orchestra “Gli interpreti veneziani” con le travolgenti 
sinfonie di Vivaldi. Da segnalare che fra i musicisti di que-
sta orchestra di fama internazionale c’è il nostro concitta-
dino Nazzareno Balduin, che in futuro contiamo di coinvol-
gere ancora nei nostri programmi musicali.

Da segnalare inoltre che la prestigiosa serata finale del-
la rassegna Tra Ville e Giardini è ritornata in Villa Badoer 
dove si è tenuto il concerto di Luca Barbarossa.

Uno dei momenti più interessanti del 2022 è stata la 
nuova campagna di scavi effettuati nella località Frattesi-
na. Con la Soprintendenza di Verona abbiamo organizzato 
un programma di incontri di “Archeologia Pubblica” con 
riflessioni sugli scavi e sulle indagini geognostiche. Nel 
corso degli incontri e dell’open day gli archeologi ci hanno 
spiegato gli straordinari risultati della campagna di scavo e 
gli obiettivi per la prossima campagna prevista per il 2024.

La XXI edizione delle Giornate della Carboneria con un 
programma ricco di eventi culturali, musicali e turistici è 
stato l’ultimo importante evento culturale dell’anno. La 
manifestazione ha avuto un’ampia partecipazione di pub-
blico, un’edizione da ricordare perchè nella programma-
zione è stata inserita una visita guidata tematica a Crespi-
no per visitare i luoghi del Carbonaro Felice Foresti, ma 
soprattutto per la presenza di una delegazione della Mo-
ravia del Sud in rappresentanza della Città di Brno dove è 
ancora presente il carcere dello Spielberg e dove morirono 
alcuni dei nostri carbonari. L’obiettivo dell’Amministra-
zione Comunale è quello di intensificare gli interscambi 
culturali-turistici fra Fratta Polesine e Brno, città legate 
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ASSOCIAZIONI
A CURA DELL’ASSESSORE CINZIA MANTOVANI

“Associazione” organizzazione senza fini di lucro 
che consente a gruppi di persone di condividere una 
passione, un interesse in ambito culturale, sociale o  
sportivo. 

Annualmente e ogni qualvolta se ne renda neces-
sario l’Amministrazione Comunale invita i membri 
dei comitati direttivi delle Associazioni a un incontro 
per uno scambio di esperienze e la condivisione di un 
calendario degli eventi. Si discutono le possibilità e le 
opportunità di collaborazione esprimendo le recipro-
che esigenze.

Tutte le Associazioni locali e le loro attività figura-
no nel sito web del Comune, con l’indicazione della 
persona di riferimento e il contatto. Sarà inserito nel 
sito web del Comune il calendario degli eventi compi-
lato e concertato con le Associazioni. I Presidenti del-
le associazioni e l’amministrazione comunale sono 
a disposizione dei cittadini che vorranno contribuire 
attivamente all’associazionismo iscrivendosi e al dia-
logo con idee e proposte per lo sviluppo delle attività 
ricreative, socio-culturali della Città. 

L’Amministrazione Comunale di Fratta Polesine 
ringrazia i Presidenti, i membri dei comitati direttivi 
e tutti i gli associati per la disponibilità a collaborare 
in tutte le situazioni che lo richiedono anche in quelle 
di emergenza non che non sono certo programmabili.
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SPORT  
A CURA DEL CONSIGLIERE 
MASSIMILIANO MILANI

La nuova compagine amministrativa desidera dedi-
care maggiori attenzioni e risorse allo sport, rispetto a 
quanto si è potuto fare in passato. 

In parte ciò è già stato dimostrato con una piena e 
proficua collaborazione con l’ASD Calcio Fratta per la 
sistemazione dell’impianto sportivo di Via Bragola. In 
questa struttura l’obiettivo più importante è la realiz-
zazione della tribuna per gli spettatori  per la quale è in 
fase di definizione la variante di progetto resa necessa-
ria dal forte aumento dei costi dei materiali di costru-
zione. 

Una delle prossime opere da realizzare sarà certa-
mente il recupero dell’impianto di Via Palladio, dove è 
previsto il rifacimento del campo da tennis e la siste-
mazione del campo da pattinaggio per farlo diventare 
un’area adatta a varie discipline sportive.

La palestra comunale lo scorso anno ha beneficiato 
di un intervento che ha reso la struttura antisismica, a 
breve il progetto sarà completato con la sostituzione di 
tutte le vetrate. La struttura ospita al mattino bambini e 
ragazzi delle scuole e nel pomeriggio varie associazioni 
sportive che praticano discipline sportive per bambi-
ni, ragazzi e adulti. Oltre alle storiche società, Hakuna 
Matata, Arte del movimento, Sempreverdi e GS Volpe 
Volley, da poche settimane ha iniziato i corsi di danza 
moderna l’Atelier della Danza di Rovigo.

Da ricordare anche la collaborazione con un’altra 
storica ed importante realtà sportiva di Fratta, il Velo-
club Badoera che ogni anno organizza raduni frequen-
tati da numerosi ciclisti.

L’amministrazione comunale si pone come obiettivo 
il rafforzamento della collaborazione con le ammini-
strazioni comunali dei paesi limitrofi in modo da bene-
ficiare di sinergie anche in questo importante  ambito 
dell’attività amministrativa.

da un importante momento storico. Da sottolineare che il 
carcere dello Spielberg è diventato ora un museo dove si 
narrano le vicende anche dei Carbonari di Fratta.

L’impiego di risorse  utilizzate per organizzare degli 
eventi culturali e spettacoli ha come principale proposito 
l’aumento della visibilità della nostra città allo scopo di 
accrescere la sua vocazione turistica. Non ci illudiamo di 
attrarre masse di turisti, ma l’intento che si pone l’Ammi-
nistrazione Comunale è di un regolare e costante flusso 
di visitatori interessati alla storia, all’arte e all’architettura 
della nostra meravigliosa città. Le azioni in programma in 
questo ambito sono volte a creare infrastrutture turistiche 
e promuovere il territorio. Per quanto riguarda il primo 
punto dobbiamo essere grati agli operatori alberghieri 
della Città che in questi ultimi anni hanno fatto ingenti in-
vestimenti ed ora Fratta Polesine è in grado di accogliere 
e ospitare numerosi visitatori in strutture di ottimo livello. 
Da parte sua, l’Amministrazione Comunale ha impiegato i 
fondi messi a disposizione del PNRR aderendo ad un ac-
cordo di aggregazione fra i Comuni del sito UNESCO “La 
città di Vicenza e le Ville del Palladio in Veneto” con Vi-
cenza come Comune capofila, che prevede investimenti in 
promozione, servizi e infrastrutture informatiche per circa 
750.000,00 euro. 

Per quanto riguarda la promozione turistica, abbiamo 
presentato la nostra città al BIT di Milano presso lo stand 
del Veneto, la più importante fiera italiana del settore tu-
ristico. La partecipazione è stata molto importante perché 
all’incontro erano presenti tutte le testate giornalistiche 
specializzate nel settore turistico. A luglio è stato realiz-
zato un nuovo video su Fratta ed il Polesine, commissiona-
to dall’ENIT Agenzia Nazionale del Turismo e destinato a 
promuovere il nostro territorio nel florido mercato turisti-
co cinese che è alla ricerca di nuove mete in Italia. Infine il 
15 novembre, grazie al lavoro del Rovigo Convention & Visit 
Bureau, una delegazione di operatori turistici europei ha 
visitato Fratta e altri siti del Veneto con l’obiettivo di creare 
nuovi percorsi turistici alternativi alle caotiche e costose 
grandi città d’arte. 

Un modesto ma molto apprezzato intervento è stata la 
realizzazione di targhe che sono applicate all’esterno di 
ogni punto di interesse turistico e provviste di un QR Code 
che consente di attivare agevolmente un’audioguida pre-
sente nel sito di promozione turistica www.visit-fratta.it . In 

questo modo i turisti posso scoprire ed ascoltare autono-
mamente tutte le spiegazioni dei numerosi siti locali che si 
trovano nella nostra città. A breve è in programma anche la 
sostituzione delle tabelle con la mappa turistica della città 
sorrette da strutture più moderne e meno invasive delle 
attuali.

Nel 2024 il più importante appuntamento sarà la cele-
brazione del Centenario dell’assassinio di Giacomo Matte-
otti. Numerosi saranno gli eventi culturali che per il 2023 e 
2024 avranno ad oggetto la figura di Giacomo Matteotti e, 
grazie alla probabile visita del Presidente della Repubbli-
ca, riteniamo che la visibilità di Fratta Polesine nei prossi-
mi anni potrà crescere sensibilmente.  
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BILANCIO  

CURA DELL’ASSESSORE ALESSANDRO BALDO 
E DEL CONSIGLIERE LUCA ZAMBELLO

L’iter di approvazione del bilancio di previsione 2022 è 
stato rallentato dall’incertezza causata dal forte incremen-
to dei costi energetici. Dopo il costo del personale, l’illumi-
nazione pubblica ed il riscaldamento degli edifici comunali 
(Municipio, Scuola secondaria di  Via Roma, Complesso 
scolastico di Via Pascoli, Casa Museo Giacomo Matteotti e 
Palestra) sono le voci più importanti del bilancio del nostro 
comune. La difficoltà nella stima di tali costi per il 2022 ha 
ritardato la chiusura del bilancio al 13 maggio 2022, poco 
prima delle votazioni per il rinnovo dell’amministrazione. 

Anche successivamente all’approvazione del bilancio e 
per tutto il 2022 non è stata fatta alcuna spesa non stretta-
mente urgente per conservare le risorse per far fronte agli 
imprevedibili rincari energetici. L’incertezza per il bilancio 
comunale generato da tale fenomeno è duplice perché ol-
tre al rischio di elevato incremento dei costi si presenta 
anche quello di una flessione delle entrate tributarie cor-

relate a minori disponibilità della famiglie e delle aziende. 
Precisiamo che tutte le opere realizzate nel 2022 non 

sono state finanziate da risorse del bilancio corrente ma da 
entrate che arrivano da bandi o da leggi dello Stato.

Ad inizio agosto il costo dell’energia elettrica ha raggiun-
to i valori più elevati dell’anno con previsioni di raddoppio 
dei costi dell’illuminazione pubblica, obbligandoci a spe-
gnere il 50% dei lampioni della città. Siamo grati ai cittadini 
per aver compreso la complessa situazione che ci ha spinto 
a prendere una decisione così difficile, ma il sacrificio ha 
dato i propri risultati. 

L’alea di incertezza determinata dall’andamento dei 
costi energetici non ha consentito l’utilizzo dell’avanzo 
dell’amministrazione del bilancio consuntivo 2021 ed i fon-
di sono rimasti congelati fino a fine novembre e gran parte 
degli stessi sono stati collocati nei capitoli di spesa relativi 
all’illuminazione pubblica o alle utenze elettriche.

Come indicato nelle sintesi che seguono il bilancio è 
composta da voci in entrata e voci in uscita. Ovviamente 
gli amministratori devono stare attenti ad evitare di impe-

Consuntivo Consuntivo Consuntivo Consuntivo Preventivo

ENTRATE 2018 2019 2020 2021 2022

Tributarie (vedi dettagli tabella A) 1.390.048 1.351.891 1.229.941 1.391.212 1.422.134

Contributi e trasferimenti correnti dallo Stato 140.051 176.165 426.473 234.074 271.795

Extratributarie 162.129 113.086 86.469 146.680 187.768

TOTALE ENTRATE CORRENTI (dettaglio in tabella A) 1.692.228 1.641.142 1.742.883 1.771.966 1.881.697

Entrate in conto capitale 30.377 118.375 99.741 109.254 1.045.129

Utilizzo avanzo di amministrazione  37.789  48.280  25.864  130.848 

Fondo pluriennale vincolato  149.600  29.583  48.786  91.342  76.989 

TOTALE COMPLESSIVO 1.909.994 1.837.380 1.917.274 2.103.410 3.003.815

Consuntivo Consuntivo Consuntivo Consuntivo Preventivo

SPESE 2018 2019 2020 2021 2022

Spese correnti (vedi dettagli tabella B)  1.562.941 1.547.131 1.526.953 1.675.430 1.889.888

Fondo pluriennale vincolato per spesa corrente  22.583  19.410 30225 37539

Spese in conto capitale  180.463 127.102 149.674 156.305 1.084.579

Fondo pluriennale vincolato per spesa capitale  7.000  29.376  61.117  39.450 

Rimborso prestiti  96.315 73.189 5.548 28.150 29.348

Saldo gestione di competenza  40.692  41.172  143.759  166.536 

Totale 1.909.994 1.837.380 1.917.276 2.103.410 3.003.815
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gnare risorse oltre il valore delle entrate perché il 
disavanzo comporta delle penalizzazioni da parte 
dell’amministrazione centrale in primis il divieto 
assoluto di nuove assunzioni. L’incertezza di al-
cune voci di entrata e di alcune voci di spesa (ad 
esempio il calcolo del fondo sui crediti di dubbia 
esigibilità o del nuovo fondo sui debiti) porta a ge-
nerare una prudenziale “riserva” che diventa poi 
l’avanzo di amministrazione che può essere utiliz-
zato solo l’anno seguente dopo l’approvazione del 
bilancio consuntivo. Tale avanzo può assumere 
anche valori rilevanti perché le risorse non sono 
liberamente disponibili ma devono essere allocate 
nei capitoli di spesa (energia elettrica, cancelleria, 
costo del personale,….) e per modificare questa 
classificazione deve essere attuato uno specifico 
procedimento (variazione di bilancio) che neces-
sita del parere del revisore dei conti ed un pas-
saggio autorizzativo in Consiglio. I vincoli nella ge-
stione delle risorse sono numerosi ma l’obiettivo è 
chiaramente di fare in modo che vi sia un oculato e 
prudente utilizzo del denaro pubblico. 

In prossimità della chiusura dell’anno possiamo 
affermare che la situazione del bilancio è sotto 
controllo e prevediamo un modesto avanzo di ge-
stione. 

TABELLA A

Dettagli voci di entrata tributaria Consuntivo Consuntivo Consuntivo Consuntivo Preventivo

ENTRATE CORRENTI 2018 2019 2020 2021 2021

IMU 372.000  322.759  333.771  351.598  392.164 

ICI 22.513  43.274  44.511  46.293  49.080 

Addizionale comunale IRPEF  267.829  875.611  855.954  962.466  1.053.762 

TASI tassa servizi indivisibili [dal 2020 inclusa nell'IMU]  42.000  212.806  219.916  246.919  252.876 

TARI (tassa smaltimento rifiuti)  376.138  47.961  42.006  38.112  37.915 

Fondo solidarietà comunale (trasferimento statale)  289.509  44.720  30.795  30.042  104.091 

Altre 20.059 1.547.131 1.526.953 1.675.430 1.889.888

Totale 1.390.048  29.583  48.786  91.342  76.989 

TABELLA B

Dettagli macro-voci di spesa corrente Consuntivo Consuntivo Consuntivo Consuntivo Preventivo

SPESE CORRENTI 2018 2019 2020 2021 2021

Costo lavoro dipendente 393.430  322.759  333.771  351.598  392.164 

imposte e tasse a carico dell'ente  49.222  43.274  44.511  46.293  49.080 

Acquisto di beni e servizi  851.766  875.611  855.954  962.466  1.053.762 

Trasferimenti correnti  178.180  212.806  219.916  246.919  252.876 

Interessi passivi su mutui  52.148  47.961  42.006  38.112  37.915 

Altre spese correnti 38.195  44.720  30.795  30.042  104.091 

Totale 1.562.941 1.547.131 1.526.953 1.675.430 1.889.888

Preventivo

ELENCO PRINCIPALI VOCI SPESA CORRENTE 2022

Spese del personale  392.164 

Costo per servizio  raccolta rifiuti esterno  343.360 

Illuminazione pubblica  127.100 

Fornitura calore edifici comunali  84.500 

Trasferimento fondi USL per disabilità  72.500 

Fondo crediti di dubbia esigibilità  46.843 

Spese per servizi informatici  43.000 

Interessi passivi su mutui  37.915 

Utenze edifici pubblici  36.500 

Scuolabus  33.500 

Costi servizio assistenza domiciliare 
- servizio infermieristico

 25.160 

Assicurazioni  21.000 

Fondo garanzia debiti commerciali  18.210 

Spese gesitione cimitero  16.000 

Sfalcio aree verdi  13.000 
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AMBIENTE E PAESAGGIO  

A CURA DEL CONSIGLIERE ANDREA GIACOMETTI

Ogni giorno assistiamo al verificarsi di eventi catastrofici 
legati ai cambiamenti climatici globali, dobbiamo iniziare 
ad essere consapevoli che ogni azione, anche la più pic-
cola, può aiutarci a prevenirli, siamo noi gli ospiti di tutto 
ciò che ci circonda, bisogna rispettare, preservare, curare 
giorno dopo giorno la Nostra Terra.

Fratta si conserva ancora con un paesaggio autoctono, 
classico delle terre polesane, dove sono presenti nelle no-
stre campagne tantissime essenze arboree ed arbustive e 
siamo un territorio ricco di corsi d’acqua, di percorsi dove 
poter effettuare passeggiate rilassanti. Proprio per tute-
lare tutto ciò nasce un nuovo impegno per l’Amministra-
zione Comunale che nell’arco del suo mandato si attiverà 
per preservare il patrimonio arboreo, censendo le specie e 
inserendone all’interno del piano degli interventi il vincolo 
per eventuali interventi di potatura, manutenzione o abbat-
timento. Il censimento inizierà nella primavera 2023.

Sempre nell’ottica di conservazione del paesaggio, stia-
mo redigendo il nuovo Regolamento per la gestione del 
verde privato, un documento che permette al cittadino di 
gestire al meglio gli sfalci privati, le potature, le capitozza-
ture, gli abbattimenti, la corretta piantumazione di nuove 
arborescenze nel rispetto delle distanze dalle altre pro-
prietà, ovviamente vige sempre la regola del buon senso, 
ma è dovere civico mantenere il verde privato.

Giornata Plastic Free, il 10 aprile 2022 si è svolta la gior-
nata di raccolta di rifiuti di ogni genere abbandonati nel no-
stro territorio comunale, i volontari questa volta non sono 
stati molti, ma il lavoro svolto è stato tantissimo, sono stati 
raccolti ben 2 camioncini di rifiuti, conferma che semplici 
gesti fanno una grande differenza…Grazie!

Dal mese di settembre 2022 sono iniziate nel territorio 
provinciale le nuove metodologie di raccolta del rifiuto ur-
bano privato, sono stati fatti incontri con Ecoambiente per 
spiegarne le nuove modalità, l’obiettivo è raggiungere la 
soglia dell’80% di riciclo del rifiuto prodotto. Parlando di 

numeri Fratta nel 2021 si è attestata alla quota del 67%, 
ancora lontani, ma in miglioramento anno dopo anno. La 
nuova raccolta entrerà a pieno regime nel 2023 e come ogni 
cosa nuova prima di ingranare ha bisogno di essere rodata. 
Anche quest’anno si sono verificati numerosi abbandoni di 
rifiuti lungo argini, strade o sotto viadotti, è giusto ricor-
dare a tutti che l’abbandono di rifiuto sia un reato penale, 
ma prima ancora ricordare che si tratta di una immensa 
mancanza di civiltà. Ricordo che vi è un servizio di raccolta 
porta a porta anche per gli ingombranti, basta chiamare il 
numero di Ecoambiente e prenotare la raccolta, esponen-
do il materiale di fronte al proprio civico la sera prima. Gli 
strumenti per essere una comunità dallo spiccato senso 
civico sono a disposizione di tutti, usarli è un dovere. 

Parco Giardino Romantico di Villa Labia
Il 19 Novembre si è svolta presso il nostro meraviglioso 

parco la giornata mondiale dell’albero, abbiamo anticipa-
to la ricorrenza del 21 Novembre, per permettere a tutti i 
Bambini della scuola primaria di parteciparvi attivamente 
insieme ai propri genitori e insegnanti, condividendo un’i-
dea del Presidente di Italia Nostra sezione di Rovigo Fa-
bio Bellettato abbiamo dato vita al progetto “Coloriamo il 
Parco Labia”, una mattinata dove i bambini dalla prima 
alla quinta elementare hanno scelto una pianta arbustiva 
da piantumare in 5 zone dedicate. La scelta è stata condi-
visa con loro nelle settimane precedenti, così da renderli 
primi attori di una giornata meravigliosa all’insegna della 
natura di oggi e di domani. Abbiamo colto l’occasione della 
giornata per ricordare la figura del Professor Francesco 
Corbetta che tanto amò il parco Labia e contribuì a restau-
rarlo con i suoi giusti consigli e le sue spiccate competen-
ze, l’Amministrazione per lasciare indelebile nel tempo il 
ricordo dell’illustre professore ha affisso una targa accan-
to al cippo del professor Ugo Grisetti. 

L’appuntamento ora è alla prossima primavera per 
la Merenda Ecologica, dove andremo a visitare le nostre 
piantine cogliendo l’occasione andremo anche ad installa-
re le targhette descrittive delle specie presenti all’interno 
del Parco.

Fratta è una perla rara in una terra meravigliosa, è dove-
re di tutti mantenerla, proteggerla e custodirla.
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BIBLIOTECA DI FRATTA POLESINE
A CURA DELLA BIBLIOTECARIA ELISA MARCHETTO 

La gestione del servizio biblioteca, anche per l’anno 2022, 
è stata assegnata alla Cooperativa sociale CeDi di Rovigo, 
Centro Didattica Beni Culturali ed Ambientali. L’orario di 
apertura al pubblico è al mercoledì pomeriggio dalle 15.00 
alle 17:00. La biblioteca è parte attiva del sistema bibliote-
cario provinciale, garantendo così un forte interscambio di 
relazioni con le altre biblioteche della provincia di Rovigo 
aderenti al sistema bibliotecario stesso.

La biblioteca, inoltre, continua ad essere inserita nel cir-
cuito MLOL, una sorta di biblioteca virtuale che permette di 
prendere in prestito e leggere i libri in modo virtuale, senza 
recarsi fisicamente in biblioteca.

Sono inoltre attivi i rapporti con la scuola dell’infanzia, 
primaria e secondaria di I grado del territorio frattense per 
consentire ai ragazzi di conoscere la biblioteca ed impara-
re a muoversi al suo interno, in quanto luogo fondamentale 
per lo sviluppo delle idee, per il soddisfacimento delle cu-
riosità e per la ricerca delle informazioni.

La biblioteca di Fratta ha aderito ad un fondo ministeriale 
che prevede di aiutare biblioteche e i luoghi della cultura 
attraverso l’acquisto di libri e riviste così da rendere sem-
pre più attuale ed aggiornato il patrimonio librario. Sono 
stati acquistati 70 nuovi libri e 30 manga giapponesi che 
sono molto apprezzati dai ragazzi.

In collaborazione con la scuola secondaria di primo gra-
do Andrea Palladio di Fratta Polesine la biblioteca comuna-

le ha partecipato alla maratona di lettura “Il Veneto legge” 
evento organizzata dalla Regione Veneto. Sono state lette 
letture tratte dai libri che trattano il paesaggio in particola-
re la montagna, si è ricordato il disastro del Vajont.

L’attività culturale al momento di maggiore rilievo è l’U-
niversità Popolare di Rovigo che grazie al coordinamento 
di Daniela Turcato è al quarto anno di lezioni. Con la su-
pervisione della direttrice didattica Francesca Buson, sono 
stati programmati 25 incontri con un’adesione di ben 27 
partecipanti. 

Non mancano le idee, progetti ed iniziative allo scopo di 
accrescere l’importanza della biblioteca rendendola più di-
namica ed attiva e tutto ciò sarà senz’altro possibile grazie 
al contributo del comitato biblioteca, in corso di nomina.

Concludo citando lo scrittore francese Daniel Pennac “Il 
tempo per leggere è un tempo che si ruba agli obblighi del-
la vita, è come il tempo per amare”.

A CURA DELL’ASSESSORE CINZIA MANTOVANI 

La nuova Commissione Pari Opportunità sarà nominata 
a dicembre, ma l’assessore alle pari opportunità in col-
laborazione con alcuni volontari si è attivato in occasione 
della campagna mondiale di sensibilizzazione e attivismo 
contro la violenza di genere.

Anche quest’anno in collaborazione con il Soroptimist 
Club, Fratta  ha aderito all’iniziativa “Orange the World” 
che prevede l’illuminazione di monumenti o luoghi simbolo 
di colore arancione dal 25 novembre al 10 dicembre. Data 

la contingenza energetica si è scelto di illuminare l’Orato-
rio di San Liberato e nessun altro monumento situato in 
città e nelle frazioni di Ramedello e Paolino. L’Oratorio è 
situato in prossimità dell’entrata principale della città per-
tanto molto ben visibile e nella serata del 25 novembre è 
stata allestita la panchina che si trova nelle adiacenze, con 
scarpe ed indumenti rossi, rosso come il colore del sangue 
versato da tantissime donne in tutto il mondo a simboleg-
giare la nostra adesione ad una lotta e per dire basta ad 
ogni tipo di violenza.

In concomitanza dell’accensione della luce arancione 
di fronte all’Oratorio San Liberato si è potuto assistere al 
monologo “Non Trovi” scritto da Enrica Barel attrice ed in-
terpretato da Andrea Giacometti consigliere comunale di 
maggioranza con delega alla viabilità e attore non profes-
sionista, con talento artistico, sempre disponibile a dare un 
valore aggiunto alla sua città.

Sono state allestite con indumenti rossi anche le panchi-
ne situate di fronte alla Chiesa nella Frazione di Paolino, 
nei giardini pubblici nella Frazione di Ramedello e di fronte 
alla Chiesa Parrocchiale di Fratta Polesine.

PARI OPPORTUNITÀ
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ASILO NIDO “LA TANA DEGLI ORSETTI”
UN VIAGGIO ALLA SCOPERTA DEI COLORI INSIEME AI NOSTRI PICCOLI AMICI 

Anche quest’anno l’Asilo Nido “La Tana degli Orsetti” di 
Fratta Polesine apre le porte all’inizio di un nuovo percorso 
ricco di idee e progetti.  

Il nido, inaugurato nel 2016, è aperto dal Lunedì al Ve-
nerdì dalle 7:30 alle 17:30 e accoglie bambini di età com-
presa fra i tre mesi e i tre anni. All’interno della struttura 
è presente un ambiente luminoso e spazioso nel quale i 
bimbi possono vivere appieno le attività che li guidano nel 
loro percorso di crescita. La Programmazione educativa di 
quest’anno avviata ad Ottobre verte su un progetto legato 
alla scoperta del mondo dei colori che i bimbi sperimen-
tano come esperienza senzoriale ma anche possibilità di 
relazione, condivisione e di contatto con gli altri, superan-
do stereotipi che spesso si legano all’utilizzo dei colori. 
Quest’ultimi, infatti, appartengono a ciascuno di noi e ci 
aiutano ad esprimere emozioni, sentimenti e stati d’ani-
mo. I bambini sono coinvolti in attività di diverso genere 
per promuovere la stimolazione di tutte le aree di sviluppo 
e la socializzazione: vengono proposte attività laboratoriali 
grafico-pittoriche, motorie, manipolative. Durante le attivi-
tà non strutturate i bambini potranno approcciarsi a qual-
siasi tipologia di gioco susciti in loro maggiore interesse: 
il gioco infatti regola lo sviluppo sociale e cognitivo, quindi 

una proposta ludica varia favorisce lo sviluppo di maggiori 
competenze e capacità. Durante l’anno vengono anche or-
ganizzate attività che prevedono il coinvolgimento di figure 
esterne al nido come esperti di laboratori, pedagogisti per 
consulenza e supporto alle famiglie, unitamente a  mo-
menti di aggregazione per i genitori, allo scopo di rafforza-
re una alleanza educativa tra nido e famiglia. Quest’anno il 
nido ha accolto l’arrivo di nuovi iscritti con la buona riuscita 
di tutti gli ambientamenti e la possibilità di offrire ai bam-
bini un clima sereno e rassicurante che permette il buon 
svolgimento delle attività. Assieme all’Amministrazione si 
rinnova l’invito a venire a conoscere e scegliere il nido, per 
far sì che tutta la comunità di Fratta Polesine possa conti-
nuare a beneficiare di un qualificato servizio educativo e di 
conciliazione per le famiglie del territorio.  

SCUOLA DELL’INFANZIA
La scuola statale dell’infanzia “Suor 

Giuseppina Vecchiato” fa parte dell’Isti-
tuto Comprensivo Costa-Fratta Polesine 
ed è pertanto la prima realtà scolastica 
alla quale i bambini e le bambine del Pa-
ese accedono, fatto salvo per i bimbi che 
hanno già frequentato il nido.

In quest’ottica, essa si pone come am-
biente stimolante per l’acquisizione del-
le prime abilità, in linea con i documenti 
Nazionali per le scuole dell’infanzia, pro-
ponendosi come fertile terreno di svilup-
po di autonomie, conoscenze, competen-
ze. Alla scuola dell’infanzia le bambine 
ed i bambini fanno esperienza dello stare 
insieme, del gioco condiviso (che, data la 
loro età, è il primo e più importante mez-
zo di apprendimento), elaborano situa-
zioni di convivenza e routines importanti 
per il consolidamento delle competenze.

Quest’anno per introdurre i bambini alla cittadinanza 
attiva, le insegnanti hanno pensato di proporre esperien-
ze legate alle giornate internazionali. Durante ciascuna di 
queste ricorrenze una scatola magica si aprirà mostran-

do ai bambini una nuova avventura da 
sperimentare con giochi, video, canzoni, 
attività grafiche e pittoriche, così, diver-
tendosi, ricorderanno i sentimenti buoni 
verso le persone care o saranno sensi-
bilizzati su cause di interesse comune. 
Una scuola dunque, che fin dalla tenera 
età intende tracciare la strada affinché i 
bambini diventino cittadini consapevoli, 
anche attraverso un percorso di avvici-
namento alla lingua inglese, non manca 
il percorso di attività motoria importan-
te per il benessere e la percezione di un 
sé corporeo. Alla promozione di attività 
in collaborazione con Enti presenti sul 
Territorio, primo fra tutti il Comune e 
la Pro Loco, con la quale si è interagito 
nell’evento Fratta Carbonara. La scuola 
vuole farsi conoscere, aprendo le sue 

porte alle famiglie che intendono iscrivere i loro bambini: 
ricordiamo i due Open Days previsti, il 14 dicembre e l’11 
gennaio 2023. Vi aspettiamo numerosi: oltre a conoscerci, 
sperimenteremo insieme una giocosa esperienza di labo-
ratorio!
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SCUOLA SECONDARIA
Nel corso del 2022 sono state svolte numerose attività, 

ci fa piacere riportarne un paio realizzate in collaborazione 
con l’amministrazione comunale 

UNA BICICLETTATA SUI LUOGHI DELL’ALLUVIONE 
Il 30 Maggio 2022 i ragazzi della Scuola Secondaria di 

Fratta Polesine hanno partecipato alla biciclettata sui luo-
ghi dell’alluvione del 1951.

L’evento è stato organizzato dagli insegnanti con la pre-
ziosa collaborazione della Protezione Civile del Paese.

Le classi seconde e terze avevano partecipato ad un 
concorso in occasione del settantesimo anniversario della 
Rotta del Po quindi con la biciclettata i ragazzi hanno potu-
to vedere concretamente i luoghi della tragedia.

La chiassosa compagnia è partita dalla sede di via Roma 
per procedere, sulla pista ciclabile “Adige-Po”, fino al Cip-

po commemorativo di Frassinelle Polesine, dove è accadu-
ta la tragedia del camion della morte per poi fare una tappa 
al Cimitero di San Lorenzo in cui sono sepolte le vittime.

Qui l’ex alunno e neo laureato Francesco Trevisan, ha 
illustrato ai ragazzi gli avvenimenti.

L’occasione è stata apprezzata sia per la bella mattinata 
trascorsa insieme, sia perché è stato un momento di cono-
scenza del nostro territorio e della sua storia.

ALLA SCOPERTA DELLA LETTURA CON VENETO LEGGE
In occasione dell’iniziativa promossa dalla Regione “Ve-

neto legge”, noi classi terze dell’a.s. 22/23, abbiamo parte-
cipato al progetto, leggendo alcuni brani tratti da libri che 
avevano come tema la montagna e i suoi paesaggi.

Il progetto “Veneto Legge” è stato ideato per invoglia-
re gli studenti ad appassionarsi al mondo della lettura. Le 
nostre insegnanti di lettere, insieme alla responsabile del-
la Biblioteca di Fratta Polesine, Elisa Marchetto, ci hanno 
incaricato di trovare dei testi inerenti al tema delle mon-
tagne.  Nella mattinata del 30 settembre ci siamo riuniti 
in Aula Magna e abbiamo letto alcuni passi, tra i più inte-
ressanti ci sono stati quelli di Mauro Corona, in cui parlava 
anche della tragedia del Vajont. È stata un’esperienza for-
mativa molto utile, interessante e da ripetere sicuramente.

SCUOLA PRIMARIA
A CURA DELLA REFERENTE INS.TE FEDERICA MELIOLI 

Come Referente della Scuola Primaria “A. F. Oroboni”, 
accogliamo l’invito dell’Amministrazione Comunale di 
pubblicare sinteticamente alcune delle iniziative realizzate 
o ipotizzate, cercando di rispondere all’interesse collettivo 
di un servizio scolastico trasparente che, pertanto, non sia 
laboratorio asettico del sapere ma microcosmo intercon-
nesso con la realtà circostante ed in costante procedere 
con la stessa.

Da qui la necessità innanzitutto di fare ritorno alla no-
stra storia con la puntuale rievocazione di “Fratta Carbo-
nara” che richiama alla riscoperta dei suoi valori universali 
mai passati, dei quali i bambini hanno fatto laboratorio di 
solidarietà e di partecipazione libera condividendo le loro 
abilità creative per allestire un mercatino domenica 13 no-
vembre.

Nuova invece la collaborazione con l’associazione cul-
turale “Italia Nostra” che ha permesso loro, dopo la pre-
sentazione e visualizzazione del progetto con un video in-
formativo e un questionario illustrativo, di scegliere alcune 
specie da piantare nel Parco Labia in occasione della Festa 
dell’albero di sabato 19 novembre. Numerosi sono accorsi 
accompagnati dai familiari e con il loro entusiasmo multi-
colore hanno animato l’ambiente seminando soprattutto la 
speranza di una coscienza ecologica responsabile che si fa 

comunità in crescita.
Questo progetto prevede anche una seconda parte e con 

l’arrivo della primavera, i bambini ritorneranno al Parco 
per vedere le piante germogliate e i loro primi fiori. Un al-
tro momento di divertimento è stato la liberazione di alcuni 
pesci piccoli donati dalla Protezione Civile di Fratta Polesi-
ne per ripopolare il laghetto. L’attenzione del nostro Istitu-
to al contesto se presuppone poi, senz’altro, la cura dell’e-
dificio scolastico, rinnovato logisticamente in alcuni spazi 
per tinteggiatura e mobilia, si misura, quindi, soprattutto 
nel suo atteggiamento di scambio con l’esterno.

Così non si può abitare in un mondo senza saperne leg-
gere le straordinarie innovazioni tecnologiche che influi-
scono sulla vita di tutti i giorni e consentono la fruizione 
strumentale e cognitiva, per esempio, delle nuove Lavagne 
interattive. Su questo ambito nei prossimi mesi sarà intro-
dotta, durante le ore di Tecnologia, la Robotica Educativa, 
un approccio che affianca la didattica canonica con l’utiliz-
zo dei robot e della loro programmazione per rendere l’in-
segnamento più efficace e coinvolgente permettendo agli 
studenti di sviluppare importanti skills come il Problem 
solving, il pensiero computazionale ed il lavoro di squadra.

Concludendo preme un ultimo più elevato sguardo allo 
spirito d’inclusione incorporato, pur se meno visibile, nelle 
dinamiche relazionali quotidiane del nostro essere e fare 
scuola.

C
O

M
U

N
IT

À
 E

 S
O

C
IA

L
E



18

AQUA

Il 2022 è stato l’anno della ripartenza per il settore mu-
seale in generale ma in particolare a Fratta Polesine. Dopo 
due anni piuttosto complessi a causa dell’emergenza sa-
nitaria, è stato possibile tornare ad una completa e libe-
ra visitazione dei siti museali, cosa che ha fatto registrare 
un’impennata nel numero delle presenze, sia in relazione 
alle visite ai siti che alle manifestazioni culturali. Abbiamo 
ripreso, dunque, a promuovere e sostenere le iniziative 
culturali e gli eventi che si sono concretizzati, come di con-
sueto, a partire dalla primavera. Ad aprile la Villa è stata 
sede di Similaria, una personale sull’attività e le opere di 
Ermes Simili, artista originario di Castelmassa, protago-
nista del panorama culturale polesano del ‘900. Nel mese 
di maggio Villa Badoer, Villa Molin Avezzù e Casa Museo 
Giacomo Matteotti, sono state protagoniste della Notte Eu-
ropea dei Musei, iniziativa che si è svolta nei musei e luoghi 
della cultura di tutta Europa, promossa da ICOM, UNESCO 
e Consiglio d’Europa. Ville by Night e La storia tra le righe 
hanno accompagnato i visitatori in una coinvolgente pas-
seggiata serale alla scoperta della ricchezza storica e arti-
stica di Fratta Polesine.

A giugno la Villa ha ospitato Accadde in Italia, presenta-
zione del nuovo CD di musiche medievali e rinascimentali e 
concerto a cura del Maestro Pierclaudio Fei, seguito dall’i-
naugurazione della Mostra Veneto Venti Venti, esposizione 
fotografica delle immagini realizzate da Massimo Saretta 
sulle città del Veneto durante il lockdown. Il giardino di Vil-
la Badoer ha ospitato anche lo spettacolo teatrale Favole 

al telefono - Geoff Westley Peppe Servillo nell’ambito del-
la rassegna Musikè, promossa dalla Fondazione Cariparo. 
Di notevole spessore l’evento musicale Omaggio a Ennio 
Morricone, che si è tenuto sabato 18 giugno ed è stato or-
ganizzato dalla Pro Loco di Fratta Polesine a celebrazione 
dei 50 anni dalla sua fondazione. Il mese si è concluso con 
Recital, il concerto per violino del Maestro Alberto de Meis, 
organizzato da Agathòs Onlus a scopo di beneficenza.

Il mese di luglio si è aperto con l’evento di beneficenza 
Galà Burlesque, organizzato da ANDOS per la raccolta fon-
di contro il tumore al seno.

Degno di particolare nota il Concerto Sinfonico degli In-
terpreti Veneziani, avvenuto sempre nella cornice del giar-
dino di Villa Badoer la sera di sabato 16 Luglio.

A chiusura del mese, Villa Badoer ha ospitato le due se-
rate di Bandoera, con ospiti gruppi e singoli cantanti del 
mondo giovanile.

Protagonista del mese di agosto Tra Ville e Giardini, ras-
segna artistica tra le più amate del territorio, che ha visto 
protagonista nella serata conclusiva della sua XXIII edizio-
ne l’emozionante performance di Luca Barbarossa.

Molteplici sono state le iniziative atte a valorizzare Ca-
sa-Museo Giacomo Matteotti, soprattutto nel mese di set-
tembre, durante il quale si sono tenute una serie di con-
ferenze di approfondimento circa il patrimonio della Casa 
Museo promosse dal Comitato Scientifico, in collaborazio-
ne con altre associazioni e gruppi. Il mese si è concluso con 
le Giornate Europee del Patrimonio, nell’ambito delle quali 
sono state organizzate visite guidate ed iniziative speciali 
sul tema “Patrimonio culturale sostenibile: un’eredità per 
il futuro”. L’evento, organizzato da Aqua, ha visto il coinvol-
gimento di Villa Badoer, Villa Molin Avezzù e Casa Museo 
Giacomo Matteotti.

Nel mese di ottobre, riprendendo la tradizione degli 
eventi di Halloween, Aqua ha proposto uno speciale appun-
tamento per il pubblico adulto, dal titolo L’ora del Mistero: 
incontro con l’autrice Greta Ghiselli per la presentazione 
del romanzo Il cuore della sirena, edito da Libromania nel 
2020, a cui ha seguito la visita al buio del complesso rina-
scimentale.

Chiudono l’anno le iniziative promosse per la XXI Edizio-
ne delle Giornate della Carboneria, dal 29 ottobre al 13 no-
vembre, per le quali si sono strutturati una visita arricchita 
da un reading, rivolta alla conoscenza e valorizzazione dei 
luoghi simbolo della Carboneria, e un percorso ludico per 
famiglie e bambini.

Grazie ad un accordo pubblico-privato una parte dei 
locali della ex scuola di Ramedello sono stati comple-
tamente ristrutturati ed entro pochi mesi il Circolo Arci 
sarà inaugurato.  Il Circolo aspira a diventare il centro 
sociale della frazione per il ritrovo di famiglie e feste di 
compleanno.  L’ampia area esterna inoltre offre anche 
l’opportunità di organizzare momenti conviviali dalla 
primavera all’autunno. 

Le idee sono tantissime e cercheremo di rendere il 
circolo il centro vitale di Ramedello.

CIRCOLO ARCI
CRAZY FAMILY
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CIRCOLO ACLI SAN GIORGIO
UN POSTO PER TUTTI: FAMIGLIE, GIOVANI, ANZIANI, BAMBINI

Durante la prima estate del rinnovato Circolo San Gior-
gio, molti bambini, tra una scivolata, un giro in altalena e 
partitelle di calcio, hanno dato vita all’area gioco esterna, 
mentre nel resto del grande giardino i tavoli e i salottini 
relax hanno offerto la possibilità di gustare un ottimo ge-
lato artigianale, consumare colazioni e aperitivi a famiglie, 
giovani, adulti e anziani. La presenza di una rete wi-fi ha 
poi permesso a molti giovani studenti di sostare nei locali 
anche per studiare e svolgere lavori di gruppo, quali ricer-
che con i loro pc portatili. Le serate, nei primi mesi estivi, 
erano iniziate all’insegna di karaoke e musica live suonata 
da diversi dj della zona, creando un’atmosfera di festa e 
intrattenimento che da anni non si vedeva. Anche il parro-
co Don Mario è molto contento dei risultati finora ottenuti 
dal nuovo direttivo che auspica di poter riprendere per la 
prossima estate le serate musicali all’aperto, anche grazie 
alla collaborazione del Comune. Con l’arrivo della stagio-
ne fredda, il Circolo offre una calda e accogliente location 
rimodernata, dal gusto raffinato e familiare, in cui si pos-
sono organizzare feste di compleanno per bambini per le 
quali è possibile anche avere la presenza di animatori del 
gruppo D&G. È presente inoltre una piccola sala per l’in-
trattenimento in cui si può passare il tempo giocando con le 
freccette, il calcio balilla e le carte. Nel bar si possono fare, 
oltre alle colazioni, pause pranzo veloci, con toast, pizzette 
e piadine preparati al momento, leggendo un quotidiano o 
sfogliando dei settimanali. La sera si continua con aperitivi 
da bere in compagnia, rilassandosi ascoltando della buona 
musica. Il circolo ha in programma eventi e serate a tema 
che si terranno anche grazie alla collaborazione con l’al-
bergo-ristorante “Il Palladio”, lo Storico Caffè Commercio, 
la pizzeria da asporto “Ciao-Ciao”, la Pro Loco e il Comune. 
Il nuovo Direttivo è determinato nel portare avanti le pro-
messe e gli impegni comunicati in occasione del rinnovo 
delle cariche che ha visto essere eletti nei rispettivi ruoli 

di Presidente, Vicepresidente e Segretario i signori Spa-
resato Erik, Soattini Enrico e Cavallaro Samuele, i quali 
sempre ringraziano i numerosi soci che collaborano per la 
riuscita di ogni evento. Lo scopo principale è quello di fare 
rete, per arricchire l’offerta sociale del paese e per dare 
alle persone un luogo di ritrovo e condivisione, in cui tra-
scorrere momenti piacevoli, per riscoprire il valore delle 
relazioni sociali e della vicinanza, che nella società di oggi 
non sono sempre così facili da coltivare.W

AIDO
Come ogni anno si è svolta, il 16 ottobre, la Festa del 

Donatore Avis-Aido, che ha visto partecipare alla celebra-
zione della messa le due associazioni e le varie sezioni co-
munali della Provincia. A seguire c’è stato un momento di 
condivisione in amicizia con il pranzo presso il ristorante 
“Le Marachelle” di Badia Polesine.

La nostra associazione, seguendo il trend degli anni 
precedenti, è cresciuta di nuovi soci. Purtroppo abbiamo 
notato la fatica dei giovani nell’entrare nello spirito dell’as-
sociazione. Per questo motivo, abbiamo aperto una colla-
borazione con la scuola media “A. Palladio”, per una cam-
pagna di sensibilizzazione dei ragazzi più giovani.

Come sempre, c’è stata una bella vicinanza tra associa-
zioni nell’organizzare gli eventi paesani (come ad esempio 
la fiera). Tale vicinanza si è anche concretizzata con il un 
contributo economico di solidarietà da parte dell’associa-
zione sportiva “Calcio Fratta”, che ringraziamo profonda-
mente. Come tutte le associazioni, anche Aido, adeguan-
dosi alla riforma del terzo settore, si è iscritta al Registro 
Unico Nazione del Terzo Settore (RUNTS).

Come sempre, vi invitiamo a iscrivervi alla nostra asso-
ciazione. Dall’anno scorso è possibile farlo anche attraver-
so l’app per smartphone scaricabile gratuitamente attra-
verso app store e play store.
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AVIS FRATTA POLESINE
Prosegue la collaborazione tra le due associazio-

ni AVIS-AIDO nel promuovere e sostenere la cultura del 
“dono”. Il 2022 ha visto il direttivo impegnato in diverse 
attività, prima fra tutte l’assemblea annuale dei soci te-
nutasi a inizio febbraio dove purtroppo si è riscontrato un 
netto calo delle donazioni e soprattutto la cancellazione di 
una grossa parte dei nostri soci Frattensi poiché non han-
no donato per un periodo superiore di due anni. Speriamo 
vivamente che questa tendenza cambi il prima possibile e 
che i nostri giovani si avvicinino sempre di più alla nostra 
associazione. 

Durante l’estate siamo stati coinvolti in numerose inizia-
tive, tra cui la festa dei S.S. Pietro e Paolo in cui abbiamo 
allestito il nostro banchetto e rafforzato la collaborazione 
con il Calcio Fratta sempre pronto ad invitarci in campo 
e darci piena libertà nell’usufruire dei loro spazi per pro-
muovere Avis anche tra i più piccoli calciatori.

Il 16 ottobre è stato organizzato il tradizionale pranzo del 
donatore presso il ristorante-pizzeria le Marachelle di Ba-
dia Polesine. Infine, l’8 dicembre abbiamo collaborato con 
le altre associazioni cittadine per l’evento di Natale. 

Ci teniamo a ringraziare tutti coloro che da sempre col-

laborano in AVIS e che ci aiutano a portare avanti il nostro 
messaggio, cioè che DONARE è un atto di estrema genero-
sità che permette di salvare la vita di altre persone.

Invitiamo tutti coloro che abbiano voglia di mettersi in 
gioco e usare il proprio tempo libero per aiutare davvero 
chi ne ha bisogno a contattarci tramite i nostri canali so-
cial.

 Auguriamo a tutti un sereno e felice 2023! 
Il direttivo Avis Fratta Polesine

PRO LOCO
Il 2022 si può dire che sia stato un anno di ripresa per la 

attività della Pro Loco ,infatti piano piano si sta tornando 
alla normalità organizzando eventi molto interessanti .

È continuata, da parte dei volontari Pro Loco, la apertura 
della chiesa di San Francesco e della chiesa di San Libera-
to mettendole a disposizione dei turisti .

Le chiese sono aperte tutti i sabati pomeriggio e i festivi 
tutto il giorno .

Il clou della stagione, per la Pro Loco, è stato la organiz-
zazione del concerto di giugno “OMAGGIO A ENNIO MOR-
RICONE“ con la orchestra ritmico sinfonica italiana il coro 
pop art voice academy e coro lirico opera hous diretti dal 
maestro DIEGO BASSO .

Evento sontuoso con il tutto esaurito in villa Badoer . Si 
ringraziano la Amministrazione comunale , la Regione Ve-
neto, la Provincia di Rovigo , le Associazioni , gli Sponsor e 
tutti i volontari che anno dedicato il loro tempo libero  per 
la riuscita degli  eventi .

Riprende dallo 8 dicembre allo 8 gennaio la mostra dei 
presepi artistici e il 26 dicembre “ il Presepio vivente “ con 
una rinnovata sacra rappresentazione .

Questi gli eventi organizzati nel corso del 2022 
- Gennaio: chiusura mostra presepi con premiazione .
- Marzo: collaborazione con la Amministrazione Comu-

nale per la organizzazione del carnevale e della fiera dei 
Santi Quaranta Martiri .

- Aprile: raccolta fondi TELETHON con scatola biscotti.
- Giugno: concerto “OMAGGIO A ENNIO MORRICONE” 

e collaborazione con la Amministrazione Comunale per 
Fratta in fiera.

- Luglio: cena per raccolta fondi pro “UCRAINA“ .
- Agosto: organizzazione in collaborazione con la Ammi-

nistrazione Comunale del concerto di archi di musica clas-
sica “ Antonio Vivaldi “ e in collaborazione con “ tra ville e 
giardini “  il concerto di “ Luca Barbarossa “ .

- Ottobre: Festa dei Nonni , gita a Parma  e Bresseo .
- Novembre: Collaborazione con la Amministrazione per 

“ le giornate della Carboneria “ .
- Dicembre: Raccolta fondi TELETHON con scatole di  

cuori di cioccolato , la organizzazione della gita ai mercatini 
di natale , mostra dei presepi e presepio vivente .

Un buon Natale e un felice Anno Nuovo dal DIRETTIVO 
della PRO LOCO . 
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“IL MANEGIUM” ONLUS
ATTIVITÀ SOCIALE DEL 2022 DEL GRUPPO CULTURALE E DI RICERCA

A CURA DELLA SEGRETARIA AURORA STECCA

La chiave di volta del 2022 è il 9 aprile con l’elezione del 
nuovo Direttivo.

Il nuovo Presidente, anzi il ritorno di un Presidente , 
Adriano Azzi, che si è subito dato un gran d’affare per pen-
sare e trovare nuove iniziative alla riapertura del Museo, 
avvenuta a Maggio. L’Associazione culturale ha iniziato il 
22 maggio con la presentazione del libro “I Colli Euganei 
salvati”, pomeriggio dedicato agli eventi e alla legge per la 
salvaguardia dei colli e al compaesano 
prof Giuseppe Romanato. Presente alla 
manifestazione anche il figlio Gianpaolo 
Romanato.

La stagione estiva ha aperto con il 
botto: “ Collettiva d’Arte, testimonian-
za di vita e bellezza” organizzata come 
sempre da Doriano Tosarelli che ha 
saputo raccogliere un gran numero di 
pittori provenienti in maggior parte dal 
nord d’Italia.

Non stanco, Doriano Tosarelli, co-
adiuvato con perizia ed esperienza da 
Cristina Stevanin e Luigi Silvestro, ha 
organizzato anche il Concorso Naziona-
le di Pittura a settembre, con successo, 
visto l’alto numero dei partecipanti e 
l’alto grado artistico delle opere. Il tutto 
con gran respiro dopo due anni di obbli-
gata inattività.

Il 14 luglio il Manegium si trasferisce 
in Chiesa San Francesco per la con-
ferenza artistico – musicale del prof. 
Claudio Fei e della dott.ssa Sara Surico, 
un vagabondare musicale nella storia 
del Violino tra Corti e Palazzi.

Il Manegium quest’anno ha dedicato 
due serate all’astrofisica con il dott. Ru-
ben Farinelli che  ci ha portato in giro 
per lo spazio : “ Un pianeta extra solare 
o esopianeta” e “ Einstein al Cinema”, 
due serate che ci hanno permesso di 
schiarirci un po’ le idee su argomenti 
ostici per noi abituati alle scienze uma-
nistiche e immersi in Storia e Ricerche archeologiche.

L’apertura de “Il Manegium” verso le iniziative dell’Am-
ministrazione Comunale di Fratta, è sempre stata costan-
te. Anche quest’anno è stata nostra ospite l’Università Po-
polare che ha aperto il proprio anno Accademico  con un 
concerto degli Alllievi del Conservatorio nella serata del 
13 ottobre.

Nel mese europeo dedicato alla salvaguardia della Natu-

ra e dell’Ambiente e nella ricorrenza del  decimo anniver-
sario del Sisma in Emilia Romagna, 

che ha provocato anche danni ingenti lungo la Sinistra Po 
Polesana, insieme a Italia Nostra e alla Protezione Civile 
di Fratta, si è dedicato il pomeriggio del 15 ottobre a tale 
tragico evvento, evidenziando anche l’importanza della ri-
costruzione e del restauro.

Il 4 Novembre la serata dedicata alle Giornate della Car-
boneria: il nostro socio prof. Marco Chinaglia, ricercatore e 
storico, alla presenza del Sindaco di Calto e di Fratta Pole-

sine, ha presentato con competenza la 
figura del Carbonaro Costantino Muna-
ri, condannato, con i Nostri di Fratta, a 
duri anni di carcere duro allo Spielberg.  
Erano presenti alla rievocazione storica 
gli unici parenti viventi del Munari.

Il 20 novembre è stata presentata la 
scrittrice Maria Luisa Daniele Toffanin. 
Con l’occasione l’autrice ha proposto al 
pubblico presente il suo libro ”La stanza 
alta dell’attesa, tra mito e storia”, opera 
dedicata a sua madre e a suo padre e 
alla sua amata città di Padova. La prof.
ssa. Elisa Tosarello, conduttrice della 
serata, ha dialogato e interloquito con 
la scrittrice con competenza e con la vi-
vacità di linguaggio che le è propria.

Il 3 Dicembre serata dedicata alla 
presentazione del “Quaderno n° 8”. Su-
bito dopo l’introduzione e i saluti di rito 
del Presidente Adriano Azzi, la parola 
è stata data al prof. Fausto Merchiori, 
consigliere di amm.ne della CARIPARO, 
che porta anche i saluti del prof. Gilber-
to Muraro, Presidente della Fondazione 
stessa.

Relatori: il prof. Franco Romeo Mi-
lani, curatore dell’opera;  la dott.ssa 
Laura Cestari, consigliere regionale e 
la dott.ssa Lucia Ghiotti consigliere pro-
vinciale. Intervento anche dell’avvocato 
Valeria Gotti, già Presidente del Gruppo. 
Presenti in sala quasi tutti gli autori de-
gli scritti contenuti nel Quaderno n° 8.

Il 10 Dicembre è stato dedicato alla presentazione del 
volume “Presciane Santa Margherita”, sulla chiesa di Pre-
sciane stessa. Opera dall’impostazione moderna che sol-
lecita la curiosità degli amanti dell’Arte.

Volume curato dal prof. Renzo Zanoni, relatore con il 
dott. Raffaele Peretto

nella presentazione del libro. Presente anche il parroco 
Don Pierantonio Castello.
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GRUPPO ANIMATORI D&G
Dopo due anni di inattività dovuti alla pandemia, il Gruppo 

animatori D&G è riuscito a riprendere il proprio calendario 
di attività tra cui, la più importante, il camposcuola estivo. 

Seppur con una durata inferiore rispetto ai soliti 10 
giorni, animatori e ragazzi dalla 5a elementare alla 2a 
superiore hanno potuto passare 7 giorni di divertimento, 
condivisione e riflessione, dal 6 al 13 agosto presso Casa 
Scoiattolo, Bagolino (TN). 24 ragazzi, 11 animatori e 5 col-
laboratori addetti alla cucina ed alle pulizie hanno condivi-
so un’esperienza composta da numerosi momenti di gioco 
ma anche di formazione personale e riflessione, avendo la 
possibilità di instaurare nuovi legami e consolidare quelli 
già esistenti. 

Un altro momento organizzato dagli animatori e sempre 
molto apprezzato dai ragazzi è la festa di Halloween, che 
quest’anno ha visto una grandissima affluenza, con più 
di 50 partecipanti. Ragazzi ed animatori dopo il momento 
scherzoso del “dolcetto o scherzetto?” per le vie del paese, 
si sono riuniti presso il teatro sociale di Fratta per conti-
nuare i festeggiamenti e dividersi assieme il dolce “botti-
no” della serata.

Il prossimo appuntamento è con la Chiarastella: durante 
le due settimane precedenti al Natale gli animatori passe-
ranno di casa in casa per portare gli auguri di buone feste 
con i classici canti natalizi.

L’ultimo evento della stagione, ma non il meno impor-
tante, sarà lo spettacolo della befana, che verrà riproposto 
dopo 3 anni di sospensione. Aspettiamo tutti numerosi il 
6 gennaio al teatro sociale di Fratta per un’ora di diverti-

mento con gli sketch che vedono gli animatori attori per un 
giorno, in attesa dell’arrivo della befana che consegnerà le 
calze ai più giovani.

Si coglie l’occasione per ringraziare tutti coloro che ci 
sostengono fisicamente nella preparazione delle nostre 
attività, sia quanti non mancano di apprezzare il nostro 
impegno. Gli Animatori del D&G Alessia Andriolo, Stefano 
Andriolo, Filippo De Stefani, Alessio Donini, Alessandro Fa-
solin, Anna Fasolin, Nicola Guarise, Sara Guglielmo, Marco 
Malanchin, Eleonora Olivieri, Edoardo Rossi, Giulia Schiavo.

UNIVERSITÀ POPOLARE POLESANA
A CURA DELLA COORDINATRICE PROVINCIALE 
FRANCESCA BUSON

L’Università Popolare Polesana, rappresentata dal Pre-
sidente Giuliano Stievano  è un’Associazione di Promozione 
sociale che dal 1986  opera ininterrottamente   su 24 Co-
muni della Provincia di Rovigo.

E’ un’Associazione che ha come finalità prioritaria   la 
promozione della cultura e della formazione, attraverso le 
quali promuove anche la socializzazione e la relazione tra 
le persone, nell’ottica di un invecchiamento attivo.

L’attività  si  sostanzia in  incontri culturali, ricreativi e 
di  educazione motoria  organizzati   per il periodo ottobre 
e maggio dell’anno successivo ed è rivolta agli associati  
adulti ed anziani.

Anche  quest’anno 2022/2023  a Fratta Polesine,  in col-
laborazione con l‘Amministrazione  comunale   è attiva la  
sede universitaria in cui,  come da programma, si svolgono 
le lezioni di circa un’ora e mezza tenute da docenti,   che 
trattano argomenti di vario genere: dalla storia alla filoso-
fia, storia del territorio, musica, letteratura e molto altro.  

Si organizzano anche  gite, visite ai musei,  e mostre  oltre 
ad attività ricreative. 

La sede di Fratta Polesine è operativa grazie alla dispo-
nibilità ed alla competenza della Coordinatrice, Sig.ra Tur-
cato Daniela, che tiene in modo preciso e puntuale i rap-
porti con i soci e la sede operativa dell’Associazione.

L’idea è quella che sempre un maggior numero di perso-
ne siano interessate a partecipare agli incontri nel rispetto 
del motto adottato dall’Università: “NON SI FINISCE MAI 
DI IMPARARE!!!”

VI ASPETTIAMO NUMEROSI.
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HAKUNA MATATA 
… IL VIAGGIO CONTINUA!

Il mondo da due anni a questa 
parte è cambiato, è stato un cam-
biamento importante e senza pre-
cedenti ma che ci ha lasciato la 
voglia di fare e di partecipare al 
processo di ricostruzione emotiva 
e sociale di cui tutti abbiamo bi-
sogno, provandoci ogni giorno con 
il sorriso!   Durante l’anno si sono 
svolti i nostri servizi all’infanzia e 
all’adolescenza grazie al servizio 
di doposcuola che consiste nella 
sorveglianza durante il servizio co-
munale di mensa, nell’assistenza 
durante lo svolgimento dei com-
piti, ma anche nella possibilità di 
partecipare a laboratori sportivi, 
manuali e creativi affinchè bambini 
e ragazzi possano esprimere al meglio le proprie abilità! 
Mentre da novembre 2022 è stato possibile attivare il servi-
zio di ludoteca per i bambini più piccoli della scuola dell’in-
fanzia con spazi, giochi e attività a loro dedicate.

L’estate ha portato tantissime attività stimolanti, nuove 
e divertenti per i bambini e i ragazzi dai tre ai diciassette 
anni con il servizio estivo di supporto alle famiglie dal titolo 
“Brick Blocks Fun”, organizzato sempre grazie alla stretta 
e preziosa collaborazione con il Comune e l’Istituto Com-
prensivo Fratta P.-Costa di Rovigo. Questa esperienza ha 
cercato di trasformare l’estate dei partecipanti in un’espe-
rienza unica, in cui si è voluto esprimere l’energia creativa 
in una modalità tridimensionale capace di coltivare anche 
gli aspetti sociali e culturali. Le numerose iscrizioni ci han-
no reso felici e ringraziamo chi ha permesso la realizzazio-
ne di questa incredibile avventura!

Inoltre il 2022 ci ha visto impegnati in grandi progetti e 
novità in ambito sportivo:

-la vincita ad aprile con i ragazzi delle classi terze della 
scuola secondaria di I° grado, del concorso indetto dalla 
regione Veneto dal titolo “Disegna a fumetti la Carta etica 
dello Sport” dove abbiamo conquistato il primo posto con il 
fumetto “Ripartire insieme, si può!”;

- fino a maggio, la continuazione del progetto gratuito 

per le famiglie “Lo Sport è favo-
loso” per la Scuola dell’Infanzia 
“Suor Giuseppina Vecchiato”, nato 
dalla collaborazione con il Dirigen-
te Scolastico, le insegnanti  e Ha-
kuna Matata. Perché noi amiamo 
lo sport e  riteniamo che sia una 
modalità di comunicazione mera-
vigliosa , uno strumento efficace 
attraverso il quale veicolare regole 
e valori “mascherati da gioco” in 
modo che i bambini possano ap-
prenderli e viverli ogni giorno di-
vertendosi!

- Dal 26 al 30 settembre, abbia-
mo partecipato con le nostre atti-
vità sportive a “Be Active”, la set-
timana europea dello sport indetta 

dalla Commissione Europea.
- Il nostro corso per adulti di Interval training è termi-

nato a giugno grazie anche alla disponibilità di ASD Cal-
cio Fratta, in quanto  ci ha permesso di allenarci presso 
il campo sportivo all’aria aperta. I corsi di tonificazione e  
Crosscardio sono ripresi poi a settembre presso la pale-
stra comunale, ogni martedì e giovedì dalle 18,30 alle 19,30 
per allenarsi divertendosi e tonificare la muscolatura di 
tutto il corpo a suon di musica. Quest’anno hanno riscos-
so molto successo e l’associazione non può fare altro che 
ringraziare le numerose corsiste per la loro assidua par-
tecipazione.  

I ringraziamenti non sono mai sufficienti ma è dovero-
so inviare un GRANDE GRAZIE da parte di tutto il team di 
Hakuna Matata a tutti i bambini, ai ragazzi, alle loro fa-
miglie, all’Amministrazione Comunale di Fratta Polesine, 
al Dirigente Scolastico, alle insegnanti e ai collaboratori 
dell’Istituto Comprensivo di Fratta P.- Costa di Rovigo, a 
ASD Calcio Fratta, a tutti gli iscritti ai nostro corsi sportivi e 
a tutti coloro che anche quest’anno hanno contribuito alla 
realizzazione dei nostri progetti e al proseguimento del no-
stro percorso di cambiamento!

A tutta la città di Fratta Polesine un augurio di Sereno 
Natale e un Felice 2023 da Hakuna Matata!!!! 
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PROTEZIONE CIVILE

Quest’anno le attività del nostro gruppo di Protezione 
Civile ha visto impegnati i volontari in diverse attività. Non 
sono mancate molteplici esercitazioni, momenti di forma-
zione per i volontari. Oltre alle consuete attività formative 
come il montaggio della tenda, utilizzo della motopompa, 
della motosega, della torre faro e del gommone, si è svolta 
a settembre una importante esercitazione che ha simulato 
la ricerca di una persona dispersa. L’attività ha coinvolto 
numerosi volontari provenienti da tutta la Provincia, impe-
gnandoli in due serate di formazione teorica sull’utilizzo 
del Gps e sulle metodologie di ricerca; le lezioni si sono 
concretizzate poi in una esercitazione pratica nella matti-
nata del 4 settembre, presso la località Pizzon. Nell’occa-
sione sono state utilizzate tutte le attrezzature disponibili, 
tra cui droni e gommoni. L’evento è stato apprezzato sia in 
ambito provinciale che regionale. Prevediamo, per il pros-
simo anno, di realizzare un altro evento simile, con uno 
scenario di rischio differente.

I volontari iscrittisi l’anno precedente hanno terminato 
la loro formazione base, mentre due nuovi iscritti stanno 
per affrontarlo. Da segnalare che un volontario del nostro 
gruppo ha partecipato con successo al corso per la salva-
guardia dei beni culturali, completatosi poi con l’esercita-
zione regionale “ViVART 2022” tenutasi a Vittorio Veneto. 
La qualifica ottenuta attraverso questo percorso di forma-
zione ci rende uno dei pochi gruppi di Rovigo specializzati 
nel campo dei beni culturali. Inoltre, è stata un importante 
occasione per stringere legami con altri gruppi di Protezio-
ne Civile della nostra regione, che speriamo di mantenere 
e approfondire nel corso degli anni.

Il gruppo è stato attivato per due interventi di emergenza 
in occasione di due temporali, uno dei quali ha visto l’alla-
gamento del sottopasso della Provinciale Fratta-Villanova, 
l’altro ha causato invece la caduta di alcuni alberi e rami. 
Sul fronte dell’emergenza Covid, nonostante il suo atte-
nuarsi, costante è rimasta la collaborazione con la Casa 
di riposo “Sacra famiglia”, per il trasporto di medicinali e 
materiali sanitari.

Non è mancato il nostro supporto alla popolazione ucrai-
na colpita duramente dal conflitto in corso. A pochi giorni 
dallo scoppio della guerra, ci siamo attivati per promuo-

vere una raccolta di materiale sanitario e vestiti che sono 
poi stati consegnati per la maggior parte alla parrocchia di 
San Bortolo di Rovigo, mentre un’altra parte, soprattutto 
vestiario, è stata donata direttamente ad alcune famiglie 
ucraine ospitate in un paese limitrofo. Ringraziamo nuo-
vamente la popolazione frattense per il grande spirito di 
solidarietà dimostrato.

Costante è stata la nostra presenza nei vari incontri 
distrettuali e provinciali in ambito di Protezione Civile at-
traverso il nostro coordinatore Lauro Trevisan (vicecoordi-
natore distrettuale) e la nostra vicecoordinatrice Carla Bo-
rin. Essere presenti in questi incontri ci consente di poter 
portare in sede provinciale le necessità del nostro comune 
e di poter collaborare per il miglioramento del sistema di 
Protezione Civile in costante evoluzione per poter essere il 
più efficacie possibile.

Alla fine di quest’anno abbiamo partecipato ad un bando 
regionale per la concessione di contributi per l’acquisto di 
un nuovo mezzo. Siamo ancora in attesa di conoscere l’e-
sito. Rinnoviamo la nostra disponibilità ad accogliere sem-
pre nuovi volontari che vogliano impegnarsi nel servizio 
alla comunità.

FRATTA EVENTS
Fratta Events è composta da un gruppo di volontari 

che supportano le associazioni del paese nell’organiz-
zazione di eventi di intrattenimento. Nel corso del 2022 i 
volontari sono stati di supporto per l’organizzazione del 
Carnevale, la Fiera di marzo e per i numerosi eventi in 
programma per la fiera di giugno dei Santissimi Pietro 
e Paolo. I volontari di Fratta Events ormai da 6 anni si 
occupano della cura dei fiori e delle piante che abbelli-
scono i ponti e le fioriere della città. Lavoro impegnativo 
che soprattutto in questo anno di siccità ha richiesto una 
dedizione continuativa. 

Altro aspetto curato da questo gruppo di volontari è 
l’allestimento dell’albero di Natale e la creazione ed in-
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TEATRO AMICO

A CURA DI ADRIANO FARINELLI

LE GIORNATE DELLA CARBONERIA
L’atteso fine settimana delle Giornate della Carbone-

ria ha confermato anche per quest’anno il successo del-
la manifestazione, che rientra ormai nelle tradizioni au-
tunnali dei polesani. L’Italia vanta numerose rievocazioni 
storiche nazionali ma pochissime sono quelle ambientate 
nell’800 e dedicate al Risorgimento. La Carboneria è unica 
nel suo genere ed è, per Fratta Polesine, un fiore all’oc-
chiello poiché racconta  fatti realmente accaduti proprio 
nel nostro Comune. Lo storico banchetto tenutosi in villa 
Molin-Avezzù l’11 Novembre 1818 conferma la magia di 
cui è connotato: sala al completo sia venerdì 11 che sabato 
12 novembre, con un elegantissimo catering curato da Il 
Pioppeto che già dal 2001 segue il nostro evento. Novità 
nei testi elaborati da Adriano Farinelli anche quest’anno, 
nel quadro scenico in cui l’imperatore Francesco I, seve-
ro persecutore dei carbonari, rifiuta ogni richiesta inviata 
dal carcere dal detenuto Antonio Villa della Fratta. Nuovi 
frammenti di storia che sono il frutto di una costante ricer-
ca da parte degli organizzatori (Adriano e Selene Farinelli) 
e di un perenne lavoro drammaturgico. Gli ideali di liber-
tà ed indipendenza dal governo austriaco che accesero gli 
animi dei borghesi adepti alla società segreta sono stati 
egregiamente rappresentati domenica 13 novembre nel 
centro storico, con la regia di Maria Selene Farinelli che da 
anni cura la celebrazione. I nostri attori e figuranti si sono 
superati nell’interpretazione densa di pathos, parimenti 
all’adesione della comunità che ha partecipato attivamen-
te in numero sempre crescente. Centinaia di figuranti in 
costume  provenienti da molte zone d’Italia hanno dato vita 
ad una rievocazione di piazza di grande impatto, quest’an-
no alle luci del tramonto e nel buio suggestivo del tardo po-
meriggio di novembre, con la presenza di più di 500 spetta-

tori arrivati per assistere alle vicende dei carbonari. Come 
già evidenziato nelle edizioni precedenti, l’amministra-
zione comunale si è impegnata a trasformare le Giornate 
della Carboneria in una sorta di mini-festival, sviluppato 
in tantissimi episodi che gravitavano attorno ad una serie 
di eventi: il concerto di musica sinfonica con la prestigiosa 
Orchestra Città di Ferrara in un repertorio incentrato sul 
Risorgimento musicale; gli incontri con gli autori di appro-
fondimento storico e letterario; l’importante percorso “Ci-
ceroni per un giorno” dedicato alle scuole ed alla diffusione 
della storia nei giovani, le visite guidate a tema, le letture. 
L’altra novità di quest’anno è stata l’adesione del Comu-
ne di Crespino (alcuni importanti personaggi del periodo 
carbonico provengono proprio da quel paese), creando un 
gemellaggio con Fratta Polesine: entrambi i paesi hanno 
potuto godere, in giornate diverse, di un un’ora di storia 
raccontata e recitata dai nostri solerti attori-non-attori (os-
sia non professionisti) ma che hanno saputo regalare alle 
persone presenti uno spaccato degli avvenimenti più ecla-
tanti del 1818.  Possiamo affermare con soddisfazione che 
le Giornate della Carboneria sono un appuntamento ormai 
rinomato anche fuori provincia e meritano, come tale, una 
sempre maggior diffusione.

LA VIA CRUCIS
La Via Crucis, dopo alcuni anni, è tornata ad essere rap-

presentata all’esterno della Chiesa, pur se non nella forma 
completa che per anni ha caratterizzato questo evento, ma 
evidenziando comunque le stazioni più significative. Un po’ 
ridotta, sì, ma risulta sempre un momento di riflessione e 
di meditazione: perché non bisogna valutarne l’impatto sui 
presenti come una semplice messa in scena teatrale: Via 
Crucis e Presepio Vivente sono due momenti di storia, di 
vite vissute, di immagini che rappresentano i più importanti 
simboli della cristianità: la nascita e la morte del Salva-
tore. Quindi, non dobbiamo vedere queste manifestazioni 
con gli occhi dello spettatore che può apprezzare o meno 
la recitazione o l’effetto scenico, ma viverne il significato 
intrinseco, ascoltare col cuore le parole, gioire o soffrire 
per lo sviluppo degli eventi.

E poi bisogna dare atto alla capacità di chi ha saputo ben 
interpretare i ruoli assegnati, questo sì in forma scenica, 
ma senza i quali non sarebbe stato possibile trasmettere al 
pubblico quell’emozione necessaria a capire ed a“soffrire” 
quegli stati d’animo che hanno realmente patito Gesù e tut-
ti quanti gli erano vicini

stallazione degli addobbi natalizi in centro.
Speriamo che il nostro lavoro sia apprezzato dai cit-

tadini e ci auguriamo di essere emulati perché la nostra 
città è meravigliosa, ma noi puntiamo a renderla ancor 
più bella ed attraente.
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CORALE 
“SCHOLA CANTORUM”
In questo 2022 la nostra Schola Cantorum ha conti-

nuato a prestare servizio nell’animazione delle princi-
pali funzioni liturgiche della Parrocchia, sotto la dire-
zione e l’accompagnamento musicale del Maestro Alice 
Olivieri.

La nostra formazione a quattro voci (soprani, contral-
ti, tenori e bassi) ci ha visti presenti alle Sante Messe 
celebrate nella nostra chiesa: Domenica delle Palme, 
Giovedì Santo e Santa Pasqua (Aprile 2022), Pentecoste 
(05 giugno 2022), S.S. Pietro e Paolo (29 giugno 2022), 
Ringraziamento (27 novembre 2022).

Abbiamo inoltre avuto la possibilità di cantare presso 
la Parrocchia di Cavazzana (22 maggio 2022) e solenniz-
zare le celebrazioni di alcuni matrimoni.

In particolare, il matrimonio del nostro Maestro Alice 
con Giacomo (15 ottobre 2022) ci ha dato l’opportunità 
di collaborare con il coro Venezze Consort di Rovigo, di-
retto dal Maestro Giorgio Mazzuccato. Questa occasione 

CORO DELLE FAMIGLIE “INSIEME”
LA GIOIA DI CANTARE IN UN CORO

Si sente sempre dire che il canto fa bene all’animo, ma 
non è del tutto vero. Cantare fa bene sia al corpo che all’a-
nimo. Infatti, le vibrazioni che produciamo cantando cal-
mano il cervello; la corretta emissione d’aria migliora la 
salute dei nostri polmoni e la flessibilità del diaframma; il 
battito cardiaco si regolarizza; le endorfine che producia-
mo provocano euforia e felicità, e fungono da una sorta di 
morfina naturale, che innalza la soglia del dolore, contra-
stando lo stress psico-fisico. Ci fermiamo qui ma potrem-
mo continuare ad elencare gli effetti positivi che il canto e 
il canto corale producono. Sì, perché il canto corale ampli-
fica alcuni di questi effetti. 

Cantare è un modo per ricordarsi di respirare.
(James Richardson)

Noi del Coro delle Famiglie “Insieme” non siamo sempre 
consapevoli del bene specifico che stiamo facendo al no-
stro corpo/anima, o a quello degli altri, ma ce ne accorgia-
mo ogni volta che cantiamo, quando concludiamo il canto 
con il sorriso e con la voglia di ritornare. Ce ne accorgiamo 
quando a fine di una celebrazione ci sentiamo dire “Oggi 
il vostro canto mi ha fatto rilassare”. Non importa quante 
prove ci saranno da fare, quanto ci faranno infastidire alcu-
ne melodie o ritmi per noi difficili, dentro di noi sentiremo 
sempre di aver bisogno di questo.

Non si canta perché si è felici; 
si è felici perché si canta.

(William James)
Durante questo anno abbiamo aperto le porte a nuovi 

membri, adulti, ma soprattutto ragazzi e bambini. Abbiamo 
riscoperto la gioia e la determinazione delle voci più picco-
le, che sono sempre pronte a imparare qualcosa di nuovo; 
della loro forza che quasi dobbiamo tenere a bada. Tutta la 
loro energia ha portato una nuova carica in tutti noi.

Il Coro delle famiglie “Insieme” nasce da dei genitori che 
decidono di aiutare delle figlie a continuare la tradizione 
del coro dei giovani della parrocchia. Come sempre acca-
de, nel corso degli anni c’è chi entra e chi esce, a causa 
di quella che è la vita, il lavoro e la famiglia. Sono passa-
ti più di dieci anni da quando la nostra Maestra Sara, si è 
trovata ad affrontare questo ruolo. Grazie all’aiuto di tutti 
questi genitori e ad altre ragazze, è riuscita a non lascia-
re andare il coro dei giovani. Nel corso di questi anni, si è 
poi  trasformato nel Coro delle Famiglie, per poi mutare 
oggi in un significato più ampio. Oggi il Coro delle Famiglie 
“Insieme” è il coro per le Famiglie. Non è più il coro di co-
loro che si sono riuniti per non perdere la tradizione di chi 
animava le cerimonie dei bambini e ragazzi, ma è un coro 
che è maturato e vuole offrire un servizio, con il canto e la 
preghiera, per tutte le cerimonie che accompagnano le fasi 
e i momenti della vita spirituale di ogni persona, come una 
grande Famiglia. 

Nella salita costante del nostro percorso canoro, 

quest’anno abbiamo deciso di raccogliere parte dei brani 
studiati in questi dieci anni in un nuovo libro, che troverete 
a disposizione ogni qual volta vorrete unirvi al nostro can-
to, sia che vogliate entrare a fare parte del nostro coro, che 
seguire la celebrazione dai banchi.

Chi canta prega due volte.
(Sant’Agostino)

C
O

M
U

N
IT

À
 E

 S
O

C
IA

L
E



27

CORALE 
“SCHOLA CANTORUM”

ci ha dimostrato ancora una volta, come già avvenuto in 
altri appuntamenti natalizi e pasquali, come la musica e 
il canto possano essere un bel momento di condivisione: 
è questo lo spirito che ci anima nell’invitare i concittadini 
ad unirsi alle nostre voci per i prossimi appuntamenti.

Auguriamo infine a tutta la comunità di Fratta Polesine 
un Sereno Natale 2022 e un felice Anno Nuovo 2023.

I componenti del coro: Giannina, Damiana, Antonella 
B., Patrizia, Antonella F., M° Alice, Laura, Federica, Le-
onarda, Claudia, Giulia, Sandra, Loretta, Roberto, Lauro, 
Mario, Giancarlo Z., Giancarlo O., Massimiliano

CASA MUSEO G. MATTEOTTI
A CURA DI MARIA LODOVICA MUTTERLE 

Dopo i lavori di straordinaria manutenzione della Casa 
completati a fine maggio, ha preso avvio una ricca attività 
culturale. Il 19 giugno si è svolta la commemorazione di 
G. Matteotti tenuta da Walter Galbusera, presidente del-
la Fondazione Kuliscioff e Nicola Cariglia presidente della 
Fondazione Filippo Turati onlus (purtroppo prematura-
mente morto qualche mese dopo) e organizzata dal PSI 
provinciale.  Per celebrare il decennale di apertura della 
Casa e farla conoscere al pubblico in tutta la sua bellezza 
a settembre si è ideato, insieme all’Arci, un ciclo di incontri 
“Porte aperte a Casa Matteotti”. 

Si è partiti dalla scoperta del Giardino con la competenza 
e il coinvolgimento del pubblico da parte di Eddy Boschetti, 
presidente del WWF di Rovigo; sulle note dei pianoforti e 
del grammofono si è scoperta l’affinità musicale di Velia e 
Giacomo, come proposto da Enzo Bellettato studioso pro-
fondo e sensibile; i libri della famiglia Matteotti presentata 
da Francesca Borella, esperta nel settore che ha  svolto 
con capacità e passione un importante lavoro di inseri-
mento dei libri nel Sistema Bibliotecario Provinciale e Na-
zionale; infine  la bellezza come arte del ritratto: i quadri 
di Maria Vinca (Milano 1878- Venezia 1939), pittrice amica 
dei Matteotti, con il prof. Nico Stringa (Università di Vene-
zia) storico dell’arte e fine conoscitore della pittura veneta 
dell’Ottocento e Novecento. È stata una narrazione che ha 
accompagnato il pubblico alla scoperta della sensibilità 

ambientale e culturale della famiglia.
Tra ottobre e novembre è iniziato un ciclo di incontri 

conclusi con un convegno nazionale che sollecitava una 
riflessione su un momento decisivo della storia italiana no-
vecentesca, a cento anni dalla Marcia su Roma, cioè sulle 
ragioni della crisi dello stato liberale e sull’incapacità di 
Popolari e Socialisti di trovare un accordo per democratiz-
zare lo stato italiano. Tali avvenimenti portarono alla vitto-
ria del fascismo con Mussolini arrivato al potere nell’otto-
bre del 1922, e, dopo il delitto Matteotti, la nascita di una 
dittatura che fu imitata in vari paesi europei ed extraeuro-
pei e che ha trascinato poi l’Italia nel baratro della Seconda 
guerra mondiale. Questa tematica è stata approfondita con  
Nicola del Corno (Università di Milano) che ha parlato su 
1922: Giacomo Matteotti, segretario del PSU (Partito socia-
lista Unitario); con Giulia Albanese (Università di Padova) e 
Gustavo Corni (Università di Trento) che hanno approfon-
dito La marcia su Roma e il putsch di Monaco; infine un 
convegno conclusivo dal titolo Italia 1919-1922.L’occasione 
perduta, ideato dal comitato scientifico di Casa museo è 
stato sostenuto dal Comitato provinciale per le celebrazio-
ni della morte di Giacomo Matteotti diventandone il primo 
evento organizzato in vista del Centenario. 

Infine non meno interessante è stato l’intervento di Fer-
nando Venturini, consigliere parlamentare, dal titolo Gia-
como Matteotti e la biblioteca della Camera, un’ulteriore 
conferma del metodo di studio rigoroso e documentato del 
deputato Matteotti.

Si è poi continuato ad arricchire il sito di Casa Museo 
con la digitalizzazione completa de Il Corriere del Polesine 
(1890-1927), per favorire l’approfondimento storico da par-
te dei numerosi utenti. 

La conoscenza della Casa si sta ormai consolidando e ciò 
è testimoniato dal fatto che si è tessuta una rete di collabo-
razioni con studiosi, associazioni ed enti locali e nazionali. 
A riprova di questo la direttrice ha partecipato allo scopri-
mento di una targa per Matteotti alla Camera dei Deputati 
il 30 maggio 2022, a 98 anni dal suo ultimo discorso, alla 
presenza delle più importanti autorità politiche ed enti cul-
turali nazionali. Inoltre il progressivo aumento dei visitatori 
e del pubblico presente alle manifestazioni, è determinato 
anche dalla proficua collaborazione tra l’amministrazione 
comunale e il Comitato scientifico della Casa.
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MULINO AL PIZZON: AL MULINO SI MACINA CULTURA

PRESEPI E NON SOLO

 Il Natale 2021 ha visto un’iniziativa 
speciale. Dopo la I° Mostra di Natale 
“Angeli Musicanti” di Gianni Verone-
se nel 2020, quest’anno è la volta di 
Mauro Padoan con i suoi “Presepi”, 
II° Mostra di Natale al Mulino, che 
unisce la sapienza nell’arte del ferro 
alla creatività nella concezione com-
positiva. Se gli “Angeli Musicanti” di 
Veronese hanno portato il messag-
gio della bontà , dai “Presepi” di 
Padoan esce preponderante il mes-
saggio della pace come necessità 
dell’uomo.

II° MOSTRA DI NATALE- Salone 
dei Grani- dal 4 dicembre al 9 gen-
naio 2022 con interventi di Giuseppe 
Marangoni, Cristiano Fenzi, Raffaele 
Peretto e Micol Andreasi in tre appuntamenti diversi.

A fine gennaio la presentazione della Guida del Mulino al 
Pizzon dal titolo “ Memoria recuperata”

dal progetto del CTG Regionale Veneto “EduCloud” che 
ha terminato il suo percorso proprio all’Ecomuseo in un 
Convegno di due giorni , 19-20 febbraio, con la presenza 
di rappresentanze di tutte le realtà provinciali del Veneto e 
l’intervento del Presidente della Provincia di Rovigo.

3 aprile la classica camminata del CTG Gruppo Rovigoti 
dal titolo “Andar per erbe” alla scoperta lungo il fiume delle 
erbe spontanee usate nella cucina locale. Successivamen-
te il 1 maggio una mostra di abiti ed accessori di alta moda 
“ Eleganti Atmosfere” dedicata alla stilista Mara Barin ed 
all’artista Gianna Mazzetto con interventi musicali e danza.

21 e 22 maggio dedicati alle Giornate Europee dei Mulini 
con tema “ Mulini a vento “ con numerose visite guidate al 
Mulino al Pizzon.

Sulla scia del successo della mostra a Palazzo Roverella 
di Rovigo dedicata all’ artista Vasilij Kandinskij  il 19 giugno 
“Le note di Kandinskij” Catturare il suono interiore dell’ar-
tista, attraverso la pittura, la musica, il cibo. Intervento di 

Micol Andreasi accompagnata dal violoncello di Vittorio 
Piombo. Letture di Lisa Marangoni. Seguito da escursione 
nel paesaggio a cura dell’arch. Gianni Veronese.

Dopo l’estate un evento promosso dalla FIAB e dal CTG 
e la collaborazione della Pro-Loco di Trecenta, il 2 ottobre 
“Omaggio a Luigi Masetti”, cicloturista ante-litteram origi-
nario di Trecenta, con un nutrito gruppo di ciclisti con bici 
e abbigliamento d’epoca in un itinerario dal mulino a Tre-
centa lungo il Canalbianco fino al Monumento di recente 
dedicato al personaggio.

GRUPPO CAMMINATA FRATTA C’È
Gruppo camminata “Fratta c’è” è un gruppo di persone 

con la passione della camminata!
Camminare fa bene al corpo e alla mente .
Fare 20-30 minuti al giorno è un utilissimo esercizio per 

la salute consigliato a tutte le età.
Il nostro gruppo è molto conosciuto anche per essere at-

tivo nel campo della solidarietà.
Il motto di “Fratta c’è”  è  “da soli si cammina veloci ma 

insieme si va più lontano”.
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ATELIER DANZA
Con grande entusiasmo l’amministra-

zione comunale ha accolto la proposta 
di collaborazione con la scuola ATELIER 
DANZA asd di Rovigo. Nasce quindi il Cor-
so di “Danza Moderna” presso la palestra 
comunale di Fratta Polesine tenuto dall’in-
segnante Valentina Rossi.  

Il corso, rivolto a bambini e bambine del-
le scuole elementari e medie, è una valida 
alternativa all’interno del palinsesto delle 
attività sportive non agonistiche. La Danza 
Moderna, nello specifico, è un’attività che 
favorisce lo sviluppo armonico del corpo in 
questa fascia di età molto delicata. La pratica di questa at-
tività rafforza la capacità di muoversi con consapevolezza 
nello spazio e sulla musica oltre all’abilità di muoversi in 
gruppo, migliorando così la percezione di sé stessi rispetto 
agli altri.  

La danza non è solo uno sport ma una disciplina completa 
in grado di unire il lavoro di preparazione atletica del balle-
rino, attraverso esercizi di rinforzo muscolare e stretching, 
alla componente più artistica ed espressiva oltre che so-
ciale.   Da anni impegnata nell’insegnamento della danza 
a bambini, adolescenti e adulti, la scuola ATELIER DANZA 
asd è conosciuta sul territorio per i suoi numerosi spetta-
coli e musical in cui gli allievi sono sempre protagonisti. Gli 
spettacoli sono momenti importanti per i ballerini: misu-

rarsi con i propri traguardi ed esprimersi 
di fronte ad un pubblico sono esperienze 
di crescita e maturazione. Gli allievi più 
giovani assistono con ammirazione alle 
prove dei più grandi, mentre questi ultimi 
imparano ad essere un esempio e a pren-
dersi cura dei più piccoli. Si creano così 
momenti unici di collaborazione perché si 
sa che la buona riuscita di ogni spettacolo 
dipende dall’impegno di ogni singolo com-
ponente.  

Ma per arrivare allo spettacolo il la-
voro svolto a lezione è fondamentale: la 

disciplina della danza richiede tempo e determinazione, i 
risultati sopraggiungono solo con costanza e desiderio di 
imparare. Il corpo va educato lentamente ad apprendere 
un nuovo linguaggio, esattamente come avviene quando 
impariamo una lingua straniera. Il corso di Danza Moderna 
ha preso avvio in modo concreto dal mese di dicembre in 
seguito a una lezione di prova. ATELIER DANZA ringrazia 
l’Amministrazione Comunale per il supporto fornito nel 
concedere la Palestra Comunale per questa attività.  

 Per chi volesse unirsi è sempre possibile contattare la 
scuola al numero 328.8409202 oppure tramite e-mail all’in-
dirizzo: info@atelierdanza.net per ricevere informazioni in 
merito. Il corso si tiene il giovedì pomeriggio, dalle 16 alle 
17.30 presso la Palestra Comunale. 

A.S.D. ARTE DEL MOVIMENTO

L’A.S.D. Arte del Movimento è un’associazione sportiva 
della FIJLKAM, federazione ufficiale del CONI. Da quasi 
trent’anni il Maestro Bregantin Damiano promuove il Kara-
te nel comune di Fratta Polesine. Ad oggi i corsi sono tenuti 
dal figlio Bregantin Diego.

Il karate è un’arte marziale nata in Giappone alla fine 
del 1800. A seguito del grande successo dei film di Bruce 
Lee, negli anni ’70 aprono molte palestre in Italia dove inse-
gnano questa disciplina orientale ma è negli anni 2000 che 
subisce una profonda trasformazione fino a diventare uno 
sport ideale per i bambini.

Attraverso questo sport i ragazzi imparano a rispettare le 
regole, a rispettare i compagni ed a rispettare il maestro. 
Imparano inoltre ad essere coordinati, a gestire le proprie 
emozioni ed a sapersi difendere. Infine, secondo molti studi 
riportati nella letteratura scientifica, dimostrano che il ka-
rate migliora la capacità di attenzione dei ragazzi e le loro 
capacità cognitive.

Nella palestra di Fratta Pol. le lezioni si suddividono in 
due fasce d’età, nella più giovane si propone il karate sotto 
forma di gioco cercando di sviluppare le capacità coordina-
tive e la mobilità articolare mentre nella fascia più grande 

si porta il ragazzo all’apprendimento di tecniche specifiche 
e complesse. 

Ogni anno l’associazione organizza, presso la palestra 
comunale di Fratta Pol., la “Festa di primavera” occasione 
importante nella quale i ragazzi si confrontano e mettono 
in luce le loro capacità in un bellissimo clima di diverti-
mento.

I corsi di Karate si svolgono nella palestra comunale il 
lunedì e il mercoledì dalle ore 16:30 alle 17:30 per i bambini 
e dalle ore 17:30 alle 18:30 per i ragazzi più grandi.

Bregantin Diego 3483647692 - www.karaterovigo.it
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CALCIO FRATTA

Carissimi lettori con queste 
parole vi riassumiamo il calcio 
Fratta in questo anno 2022.

Beh, che dire, anche per que-
sto anno un enorme ringrazia-
mento va a tutti i volontari della 
nostra associazione per l’enor-
me lavoro fatto.

Da ricordare su tutto il torneo 
giovanile organizzato in me-
moria del “MORO MARTIN”, un 
obiettivo, un sogno che voleva-
mo realizzare fin da quando ab-
biamo, dopo tanti anni, rifondato il Fratta. Roberto Capato, 
per chi non se lo ricorda, è stato il presidente del Fratta 
anni 80 e 90. Un uomo dolcissimo e straordinario che ama-
va profondamente il calcio giovanile. Il momento più bello 
e toccante, di quella giornata, è stata la consegna di una 
targhetta da parte del presidente dell’AVIS comunale Ce-
leghin al figlio di Roberto.

Nel mese di giugno, da ricordare anche la collaborazio-
ne con le altre associazioni del paese nell’organizzazione 
della storica fiera di Fratta Polesine. Dopo anni duri per la 
pandemia, siamo riusciti a riportare le persone in piazza 
per abbracciarsi e divertirsi come se nulla fosse successo.

Questo anno, poi, è partito il progetto Fratta Women, 
iscrivendo una squadra di calcio a 11 nel campionato fem-
minile di Eccellenza, una grande novità per tutto il calcio 
polesano. Grande soddisfazione ed entusiasmo per questo 
progetto,

promosso dalla nostra vicepresidente Davì Cinzia, cuore 
pulsante della nostra associazione e orchestrato dal pun-
to di vista tecnico dal nostro direttore generale Todeschini 
Stefano (ex Legnago calcio), dirigente di grande esperienza 
nel panorama del calcio veneto, che ha voluto far parte con 
grande entusiasmo della nostra associazione.

Da ricordare anche lo storico passaggio della nostra pri-
ma squadra maschile al blasonato campionato di Prima 
Categoria Veneto che ci vede impegnati, in questa stagio-
ne, contro corazzate come il Lendinara, il Fiesso Umber-
tiano, squadre storiche per questa categoria.

Esordienti di mister Cattozzo Vittoria Primi calci di mister Casari Renato

Pulcini di mister Pasqualini Luciano

Prima squadra femmine di mister Spolettini MirkoPrima squadra maschile di mister Tumiatti Silvano

E infine anche questo anno ci sono loro, i nostri piccoli 
terremoti del settore giovanile. 40 bambini di età tra i 6 e i 
12 anni di Fratta e paesi limitrofi che ogni settimana fanno 
diventare matti i loro genitori perché non vogliono mancare

all’allenamento e alla partita del sabato. Vedere questi 
piccoli terremoti correre spensierati sul campo verde di 
Fratta, ci fa pensare come sia possibile che un oggetto ro-
tondo, come è il pallone di calcio, possa rendere così felice 
la nostra vita. 

Anche per questo anno, un ringraziamento speciale va 
a tutti gli sponsor frattensi e non, che hanno consentito il 
proseguo del progetto della nostra associazione. E infine, 
ringraziamo anche tutta la cittadinanza che è venuta a so-
stenere le nostre squadre impegnate nei vari campionati.
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COMUNE DI FRATTA POLESINE
Via G. Tasso, 37 - 45025 FRATTA POLESINE
Tel. 0425.668030 – 668077 - Fax 0425.668607
e-mail: info@comune.frattapolesine.ro.it
PEC: comune.frattapolesine@legalmail.it
www.comune.frattapolesine.ro.it
Orario di apertura degli uffici (Servizi Demografici)
Lun. Mar. Mer. Ven.  dalle 10.00 alle 13.00
Gio. Sab.           dalle   9.00 alle 13.00 

Ufficio Ragioneria – Segreteria:  
D.ssa Roberta Cacciatori  - telefono: 0425.668.030 int. 20

Servizi Demografici: 
Marco Sicchiero - telefono: 0425.668.030 int. 10

Ufficio Tributi - Commercio:  
Dott.ssa Carmen Romano - telefono: 0425.668.030 int. 18

Ufficio Protocollo - Personale: 
Nicoletta Melon  - telefono: 0425.668.030 int. 15

Ufficio Servizi Socio – Culturali: 
Micaela Bragato - telefono: 0425.668.030 int. 11

Assistente Sociale
telefono: 0425.668.030 int. 23 
Orari ricevimento:  Mar. 8.30 - 13.30 - Mer.13.30 - 16.30  

Assistenza infermieristica
Per appuntamenti: 0425.668030 int. 11 o int.15

Ufficio Urbanistica – Edilizia Privata – Lavori Pubblici
Arch. Mosè Mazzetti - telefono: 0425.668.030 int. 21 
Ing. Andrea Bassani  - telefono: 0425.668.030 int. 29 

Ufficio Polizia LOCALE:  
Marzia Franceschetti - telefono 0425.668030 int. 33  
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Portale web turistico

Tutta la bellezza 

di Fratta Polesine su

www.visit-fratta.it

Direttore Responsabile:
Settimio Rigolin

Coordinamento editoriale:
Ammministrazione di Fratta

Progetto grafico:
Gramegna Maria Chiara

Disegno di copertina 
di Chiara Baldo 

Disegni degli studenti
della scuola secondaria
di primo grado “A. Palladio”

Baccaro Tommaso 
Califano Christian
Casarolli Giulia 
Catozzo Noemi
Cuccolo Asia
Dall’ara Gaia
Gianesello Sarah
Magagnini Diego
Marcomin Aurora
Marcomin Gaia
Nallio Francesco
Pezzolo Filippo
Rizzi Nicolò
Sarti Shawn    
Venturini Giorgia
Veronese Marta 
Visentini Vittoria
Zanforlin Vittoria


